
de La Rinconada
Diversia 180º se despide con una fiesta en la piscina
Más de 500 jóvenes disfrutan del epílogo y 5.000 pasan por el recinto en todo el programa

El Consistorio

entrega becas

remuneradas a

universitarios 
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Realizarán prácticas en
las distintas áreas
municipales durante
seis meses con una
remuneración de 400
euros brutos al mes
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El municipio fomenta la 
orientación al empleo y la 
captación de inversiones

El Ayuntamiento ha hecho
entrega de las llaves y se ha proce-
dido a la firma de convenios con los
colectivos que desde esta semana
disponen de una nueva sede. En

concreto, las asociaciones AFADI,
Scout de La Rinconada,Unidos por
el pueblo saharaui, Peña Cultural
Flamenca Flor de Jara,Colectivo de
Vecin@s Santa Cruz y La Caracola

podrán hacer uso de este espacio
para desarrollar sus actividades.

La cesión por parte del
Consistorio persigue que "puedan
desarrollar su trabajo de la mejor

forma posible y sigan prestando
servicio a la comunidad tal y como
vienen realizando en sus diferentes
ámbitos", señaló la delegada de
Participación Ciudadana, Isabel
Agüera,durante la entrega.

El centro tiene una superficie de
685 metros cuadrados, 393 en la
planta baja y 292 en la alta.

El Ayuntamiento entrega el antiguo centro ocupacional

de Torrepavas a los colectivos ciudadanos

Proyecto ‘La Rinconada Business Meeting Point’

Julio 2012

El asesor de Barack Obama, Juan Verde, y
representantes de Mercosur inauguran un ciclo de
encuentros que continúan en septiembre

Trabaja en la formación de alto nivel, la 
captación de eventos, centros de I+D+i, ciudad
inteligente y misiones comerciales inversas

Un espacio vivo, en
constante crecimiento,
un referente cultural
en la provincia

La delegada de
Igualdad y el
Mayor, María
José de la Rosa,
analiza los 
proyectos 
de sus áreas

PARTICIPACIÓN CIUDADANA
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La Rinconada es un municipio
próspero, moderno y con oportu-
nidades al alcance de todos los ciu-
dadanos, un modelo de ciudad
metropolitana donde la orientación
al empleo, la captación de inversio-
nes o la dinamización económica
son algunos de los ejes estratégicos
que convierten a la localidad en un
activo para la atracción de empre-
sas.

Bajo estas premisas, el
Ayuntamiento de La Rinconada, a
través del área de Desarrollo
Económico,ha puesto en marcha la
marca La Rinconada Business
Meeting Point, una idea que, en
palabras del alcalde, Javier

Fernández,"surge a principios de la
legislatura, pensando que desde lo
local tenemos mucho que decir y
que hacer, para situar a La
Rinconada en el mapa global. Una

fórmula que aboga por la cultura
de la innovación y el sustento de
modelos de negocios de las empre-
sas del siglo XXI, con la que busca-
mos consolidar a La Rinconada en

el exterior, con el fin de atraer
empresas al municipio y convertir-
nos en un referente a nivel nacio-
nal en diferentes acciones".
Además, ha añadido que "sigue
cinco ejes estratégicos en los que la
prioridad es la  orientación al
empleo y captación de inversiones
a través de formación de alto nivel,
captación de eventos, centros de
I+D+i, banco de pruebas de una
ciudad inteligente y las Misiones
Comerciales Inversas".

En este nuevo proyecto que
arranca forma parte importante del
mismo la Fundación Glocal, una
fundación que define sus objetivos
en la apuesta por la buena gober-

nanza local en un mundo globali-
zado, de ahí que sus actuaciones
vayan encaminadas a pensar en
global y actuar en local,y viceversa.

"La colaboración con Glocal nos
permite potenciar inversiones de
empresas rinconeras en el extran-
jero, para lo que de partida nos ha
puesto en contacto con responsa-
bles políticos y técnicos de países
como Brasil, Argentina, Guinea
Conakry o Mozambique, que han
visitado o van a visitar el municipio
y se reunirán con empresas locales
a las que le expondrán sus necesi-
dades de inversiones", explica el
delegado de Desarrollo Económico,
Juan Carlos Expósito.

De estas reuniones bilaterales,
bajo el epígrafe de Misiones
Comerciales Inversas, se esperan
conseguir acuerdos y alianzas
estratégicas que "permitan a nues-
tras empresas crecer, expandir sus
ideas de negocio en otros países y
beneficien a ambas partes",apunta
Expósito.

Por su parte, el presidente de
Glocal, Josu Gómez Barrutia, des-
taca el trabajo que "venimos reali-
zando conjuntamente con La
Rinconada Business Meeting Point
y que ha conseguido que tengamos
con nosotros al asesor de Obama,
Juan Verde, y a representantes de
Mercosur, con los encuentros bila-
terales  con los que esperamos crear
sinergias y potenciar el crecimiento
y la expansión de ideas de negocio
en el extranjero".Asimismo,seña-
la que "en el mes de septiembre
iniciamos aquí en La Rinconada el
máster de Alta Dirección y
Liderazgo cuyo objetivo es acercar,
de una forma multidisciplinar y
con elementos innovadores, la for-
mación de élite en el mundo de la
empresa,la gestión pública y el des-
arrollo social a personas de diversos
ámbitos".

En este sentido, el primer edil
destaca que "la apuesta por la for-
mación implica la creación de pues-
tos de trabajo,el avance en innova-
ción y el desarrollo de planes
empresariales, políticos y sociales,
lo que supone un beneficio para
nuestro municipio".

En breve, La Rinconada en el
exterior dispondrá de una página
web en la que se podrá consultar
todo el proyecto de La Rinconada
Business Meeting Point, sus accio-
nes, noticias, agenda, entre otras
cuestiones.

El alcalde, Javier Fernández, afirma que “tenemos mucho que decir y que
hacer, para situar a La Rinconada en el mapa global y convertirnos en un
referente a nivel nacional en diferentes acciones”A fondo

A través de cinco ejes estratégicos como son la formación de alto nivel, la captación de eventos nacionales e 

internacionales, el alojamiento de centros de investigación, las misiones comerciales inversas y la conversión del 

municipio en un banco de pruebas de ciudad inteligente, busca la orientación al empleo y captación de inversiones

El municipio se sitúa en el mapa global 
con el proyecto La Rinconada Business
Meeting Point

El alcalde, Javier Fernández, presidió la presentación de la ponencia de Juan Verde, en La Villa, acompañado del presidente de Fundación Glocal, Josu Gómez Barrutia.

Se esperan conseguir
acuerdos y alianzas
estratégicas que hagan
crecer las empresas
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En el mes de septiembre se inicia 
en La Rinconada el máster de 
Alta Dirección y Liderazgo 
con docentes de alto nivel

Juan Verde señaló que “este 
momento de crisis económica 
mundial es una oportunidad histórica
para transformar los países”

Santiago Martín: “Venimos a
España en busca de innovación por
lo que nos interesa mucho la 
inversión con empresarios locales”

El Centro Cultural de la Villa
acogió la primera Misión
Comercial Inversa a cargo de Juan
Verde Suárez, co-director
Internacional de Campaña y ase-
sor del presidente de los EEUU,
Barack Obama. El acto estuvo
presidido, por el alcalde, Javier
Fernández, acompañado por el
presidente de Glocal, Josu Gómez
Barrutia y contó con la presencia
de empresarios andaluces que no
quisieron perderse la oportunidad
de intercambiar impresiones con
Verde.

Verde Suárez habló sobre el
desencanto generalizado con el
paradigma económico dominan-
te, poniendo sobre el tapete los
fracasos de "los mercados" en la
asignación de los recursos, la
depredación de los ecosistemas y
la cohesión social, generando, o
acelerando, diferentes crisis con-
currentes de diversa índole: la cri-

sis del clima, de la diversidad eco-
lógica, del combustible, alimenta-
ria,del agua,y,finalmente,del sis-
tema financiero y del conjunto de
la economía. Sin embargo, desta-
có que este momento de crisis

económica mundial es una opor-
tunidad histórica, porque en las
grandes crisis que se han dado a lo
largo de la historia han surgido
grandes oportunidades que han
transformado los países y las

empresas.
Los retos del futuro a los que se

enfrenta la población del planeta
son muchos, de tal modo, que
para el año 2050 necesitaríamos
cuatro planetas para mantener el
actual sistema de consumo.Por lo
tanto, "llegamos a tres conclusio-
nes, la primera es que el debate
sobre la existencia o no del cam-
bio climático está cerrado, porque
es algo real, en segundo lugar
viviremos una economía de bajas
emisiones de CO2, con inversio-
nes en energías renovables, por-
que debemos saber que en 2050
aumentará la demanda energética
mundial en más de un 40 por
ciento,y por último,estamos ante
la tercera revolución industrial en
la que los protagonistas son la
innovación y las energías limpias.
Debemos tener en cuenta que la
innovación genera competitivi-
dad, baja los precios y aumenta la

capacidad".
Es más, "la aplicación de consi-

deraciones ambientales en las
economías del mundo ofrece
recompensas tangibles y conside-
rables,generando nuevos espacios
de emprendimiento y empleo, ya
que dicho modelo no sólo genera
un aumento de la riqueza, espe-
cialmente en los bienes comunes
ecológicos o el capital natural,sino
que también produce,a lo largo de
un periodo de seis años, una
mayor tasa de crecimiento del
PIB". Por lo tanto, "la transición

hacia una economía verde crea
nuevos empleos que a la larga
superan la pérdida de empleos de
la que podríamos llamar econo-
mía marrón".

Una vez finalizada la charla, en
la que se abrió un turno de pre-
guntas para los asistentes, tuvo
lugar un almuerzo de trabajo en
el que un grupo reducido de
empresarios expusieron al
ponente sus proyectos de expan-
sión y recibieron asesoramiento
empresarial.

RINCONADA EN EL EXTERIOR

Juan Verde Suárez, asesor del presidente de EEUU, 

Barack Obama, habla sobre economía verde

La economía verde
crea nuevos empleos
frente a los perdidos
en ‘economía marrón’

El asesor de Obama destacó la importancia de la sostenibilidad.

El director nacional de
Industria, Desarrollo Económico
y Comercio Exterior del
Ministerio de Industria de
Argentina, Rodolfo Games, el
secretario ejecutivo de CODE-
SUL de Brasil, Santiago Martín
Gallo, y el coordinador de
Innómades, Juan de Dios García,
tomaron el relevo de Juan Verde
en el segundo encuentro inter-
nacional en La Rinconada.

Rodolfo Games agradeció la

apuesta de La Rinconada por las
sinergias que genera al respecto
y habló de las potencialidades de
Argentina y de la predisposición
del país para la consecución de
un desarrollo sostenido del que
salgan beneficiadas ambas par-
tes.

Por su parte, Santiago Martín
Gallo, secretario ejecutivo de
CODESUL de Brasil, centró su
discurso en el parque tecnológico
público Itaipú,creado a partir del

parque tecnológico de
Andalucía, como él mismo des-
tacó, y ubicado en la triple fron-
tera entre Brasil, Argentina y
Paraguay."Venimos a España en
busca de capital e innovación
para un desarrollo sostenible,por
lo que nos interesa mucho la
inversión y la interacción con
empresarios locales".

El último de los ponentes fue
Juan de Dios García,coordinador
de Innómades, una consultoría
que, como él mismo dijo, "esta-
blece puentes humanos entre
España y Latinoamérica para
que se establezcan relaciones de
negocios a largo plazo".Antes de
comenzar su alocución, agrade-
ció a La Rinconada y a su alcalde
el liderazgo en este sentido,"algo
poco común".

Mercosur analiza las oportunidades para 

el desarrollo económico compartido

Los tres ponentes en la sala de exposiciones de La Villa.

El político español que más alto ha llegado en la política norteamericana da inicio al programa

de encuentros bilaterales entre personalidades e instituciones de diferentes países a través de

Misiones Comerciales Inversas

Los ponentes destacaron su interés por la

inversión con empresarios locales
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Las piscinas municipales al
aire libre vuelven a estar en acti-
vo en estos meses de verano.Así
lo han podido comprobar en una
visita a las mismas el alcalde,
Javier Fernández, el delegado de
Deportes, José Manuel Romero
Campos, y el director técnico del

Patronato Municipal de
Deportes, Antonio Molina.

De este modo, de lunes a vier-
nes de 12.30 a 18.30 horas, y
sábados, domingos y festivos de
11.30 a 19.30 horas, las piscinas
de los polideportivos municipa-
les Francisco Sánchez 'Castañita'

y 'El Negro' están disponibles
para disfrute ciudadano. Por otro
lado, la anexa a la piscina cubier-
ta abre los sábados, domingos y

festivos en el horario reseñado.
"Hemos tomado la decisión de

abrir en San José sólo la del
'Castañita' de lunes a viernes y

los fines de semana las dos que
hay, porque entre semana se
cubre perfectamente la demanda
de los ciudadanos que hacen uso
de las instalaciones municipales,
consideramos por tanto que en
estos momentos es un ejercicio
de responsabilidad", señaló
Romero Campos.

Asimismo, gracias a esta deci-
sión se han podido ampliar los

cursos de natación en la piscina
anexa, lo que "permite que más
vecinos puedan acogerse a este
programa que tiene una fuerte
demanda", apuntó el edil.

Este año, un total de 1.179
personas se han inscrito en los
cursos que se imparten en los
meses de julio y agosto en las
piscinas.

Las piscinas locales cubren la
demanda ciudadana
Un total de 1.179 vecinos se inscriben en los cursos de verano 

de natación que ofrece el Patronato

INFRAESTRUCTURAS

La llegada del verano conlleva un
mayor uso por parte de la ciudada-
nía de los espacios verdes de la loca-

lidad.Asimismo,el propio desarrollo
biológico de las plantas, que crecen
más, hace necesario un mayor cui-

dado de estas zonas,siendo necesario
sobre todo el corte del césped con asi-
duidad, una vez por semana, algo

que no ocurre el resto del año.
"Estas dos cuestiones hacen que

desde el área de Parques y Jardines
intensifiquemos el cuidado de estas
zonas para disfrute ciudadano",
explica el edil del ramo,José Manuel
Romero Campos.

Para ello, se contratan los servi-
cios, para estos meses, de empresas
del municipio, además de realizar
contratos propios del
Ayuntamiento.

"Conseguimos con esto dos obje-
tivos: el desarrollo y dinamización
de la economía local y el aumento de
contratos a desempleados del muni-
cipio",apunta Romero Campos.

Parque y Jardines intensifica el cuidado
de las zonas verdes en verano
Para ello se contratan los servicios de empresas locales y a 

más personal por parte del Ayuntamiento

VÍA PÚBLICA

El parque Félix Rodríguez de la Fuente tiene zonas verdes que reciben más cuidado en verano.

El alcalde y el edil de Deportes visitaron las piscinas al aire libre.

“Conseguimos dos obje-
tivos: el desarrollo de la
economía y el contrato
a desempleados”

La piscina al aire libre
del ‘Castañita’ cubre la
demanda de usuarios
entre semana

En las reuniones periódicas que el
área de Movilidad lleva a cabo con el
sector del taxi se han acordado una
serie de puntos con el fin de mejorar
y modernizar dicho sector.

Así, se va dar un plazo de tiempo
para la implantación de taxímetros,
para ajustarlos a normativa vigente,
ya que hasta la fecha las tarifas esta-
blecidas por el Ayuntamiento eran
en función del kilometraje.

Por otro lado,se estudia la amplia-
ción de nuevas paradas en zonas de
gran actividad comercial del munici-
pio, como son la N IV, donde se
encuentra Aerópolis, y el polígono
Los Espartales,donde está Coca Cola
y Factory,además de otras empresas
que requieren de estos servicios.

Conjuntamente con el área de
Desarrollo Económico, se van a
retomar las conversaciones con los
gerentes de Aerópolis y Factory.

El área de Movilidad 

estudia ampliar 

las paradas de taxis 

a Aerópolis y Factory

TRANSPORTE

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha adjudicado el proyec-
to del Skate Plaza a la empresa
Trafisa Construcción y
Medioambiente SA con un presu-
puesto de 212.804 euros.La empre-
sa tiene un plazo de 12 meses para
finalizar las obras.

El proyecto del Skate Plaza,que se
ubicará en el Cáñamo 3, supondrá
una propuesta de ocio saludable y
sostenible para los jóvenes de la
localidad.

Esta nueva infraestructura funcio-
nará como un circuito rápido de 'stre-
et skate' y tiene una superficie de
2.500 metros cuadrados aproxima-
damente, dentro de los cuales se
incorporarán usos complementarios
como una cancha de baloncesto y
una zona para conciertos.

Adjudicada 
la obra del
Skate Plaza

JUVENTUD

La empresa Trafisa
Construcción y
Medioambiente SA
ejecutará el proyecto del
arquitecto Daniel Yabar

Además analiza la 
implantación de taxímetros
para adaptar el sector a la
nueva normativa

El Patronato han 
ampliado los cursos de 
natación en la piscina
anexa a la cubierta
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La delegada de Igualdad y el Mayor, María José de la Rosa, posa para TN a la puertas del nuevo Centro Municipal de Información a la Mujer.

María José de la Rosa es una ingeniera técnica industrial de 41 años,casada y con dos hijos,que trabaja en la empresa pri-
vada como asesora de iluminación y que cumple su segunda Legislatura como concejala del Ayuntamiento,en el que se ini-
ció en Comunicación.Se considera una persona cercana y está convencida de la cercanía de los políticos del municipio y,en
este sentido,pone al servicio de los vecinos su experiencia personal,profesional y política.Aboga por la sinceridad con la ciu-
dadanía porque no se puede prometer algo que no se quiera o se pueda cumplir.

IGUALDAD Y EL MAYOR

UUnnaa  ppeellííccuullaa::  
Titanic y Avatar, ambas
de James Cameron.

UUnnaa  ccaanncciióónn::  
Pájaros de barro, de
Manolo García.

UUnn  lliibbrroo::  
Cien años de soledad, de
García Márquez.

UUnnaa  cciiuuddaadd::  
Cualquiera de las de
Andalucía.

UUnnaa  mmuujjeerr  
Las anónimas que han
luchado por la igualdad.

EENN  CCOORRTTOO

--  ¿¿QQuuéé  ssuuppoonnee  eell  ccaammbbiioo  ddee  áárreeaa  aa  llaass
ddee  IIgguuaallddaadd  yy  eell  MMaayyoorr??
Sin duda son áreas muy diferentes.
Comunicación es un área más inter-
na, mientras que Igualdad y el
Mayor son áreas de un contacto más
directo con la gente lo que me gusta
mucho. Además Igualdad y el
Mayor tienen una idiosincrasia que
te permite planificar la agenda,mien-
tras que en Comunicación es más del
día a día y surgen temas con escaso
margen de reacción.
--  NNoo  oobbssttaannttee,,  llaa  eexxppeerriieenncciiaa  eenn
CCoommuunniiccaacciióónn  eess  uunn  bbuueenn  bbaaggaajjee  eenn
eessttaa  sseegguunnddaa  LLeeggiissllaattuurraa……
Claro que sirve. Muchísimo. La
experiencia en Comunicación era mi
primer contacto con la política de
forma directa, lo que me sirvió para
conocer en profundidad el
Ayuntamiento por dentro y poder
exportarlo a la calle. Es más, aunque
todas las áreas son transversales, el
Contacto de Comunicación con
todas es, quizás, el más evidente, lo
que permite ampliar conocimientos
respecto a las demás concejalías.
--  SSuuss  rreessppoonnssaabbiilliiddaaddeess  ssoonn  IIgguuaallddaadd,,
ccoonnoocciiddaass  ccoommoo  eell  áárreeaa  ddee  llaa  MMuujjeerr,,
yy  MMaayyoorreess,,  ddooss  ccoolleeccttiivvooss  eessppeecciiaall--
mmeennttee  sseennssiibblleess  yy  vvuullnneerraabblleess……
Sin duda,ambos colectivos son prio-
ritarios para la opción política que
represento,máxime ahora cuando se
están produciendo tantos recortes del

estado del bienestar. Las mujeres y
los mayores son claves para este
Ayuntamiento y van a seguir sién-
dolo. No vamos a dar ningún paso
atrás y eso me hace sentir orgullosa.
--  RReessppeeccttoo  aall  áárreeaa  ddeell  MMaayyoorr,,  ssee
eessttrreennaa  eessttee  aaññoo  ccoommoo  iinnddeeppeennddiieenn--
ttee,,  sseeppaarráánnddoossee  ddee  BBiieenneessttaarr  SSoocciiaall..
¿¿QQuuéé  llee  ppaarreeccee??
Nuestros mayores, afortunadamen-
te,cada vez están mejor física y psico-
lógicamente, por lo que es necesario
dar respuesta a sus necesidades y
conceder mayor protagonismo a este
colectivo.Aunque apoyamos la gran
labor que se está haciendo desde los
centros de día, creemos que hay que
oxigenarlos, y diversificar las activi-
dades en mayor número de escena-
rios de la mano con ellos,siguiendo el
patrón de sus demandas.
--  EEnn  aammbbaass  áárreeaass,,  ¿¿qquuéé  aaccttiivviiddaaddeess
ppaassaaddaass  llee  hhaacceenn  sseennttiirrssee  eessppeecciiaall--
mmeennttee  oorrgguulllloossaa,,  eenn  ccuuáálleess  ssee  eessttáá
ttrraabbaajjaannddoo  aa  ddííaa  ddee  hhooyy  yy  ccuuáálleess  ssoonn
llaass  mmááss  eessppeerraaddaass  ddee  llaass  qquuee  qquueeddaann
ppoorr  vveenniirr??
Digamos que el desarrollo de las acti-
vidades transcurre de forma paralela
con el curso escolar, por lo que, en
estas fechas,podemos concluir que se
han valorado las actividades de la
última edición y estamos trabajando
en las de la próxima temporada.
Dichas actividades no tienen sólo una
finalidad lúdica,sino también forma-

tiva.En ese sentido,creo que es muy
bueno,y me hace sentir muy orgu-
llosa,el Aula Abierta de Mayores,no
sólo porque a ellos les encanta, sino
porque supone una oportunidad
didáctica que muchos no pudieron
tener,lo que hemos complementado
con Forocio, una experiencia piloto
que se irá consolidando.
En lo que se refiere al Mayor,hay un
proyecto muy bonito para esta
Legislatura que es el Banco del
Tiempo, que permitirá a personas
con tiempo poner su sabiduría y su
experiencia vital al servicio de los
demás,que no tienen que ser necesa-
riamente mayores. Respecto al área
de Igualdad, los talleres funcionan
muy bien, algunos de ellos con una
larga tradición en el municipio.A este
respecto, desde el área queremos
sacar una convocatoria de ideas nue-
vas, de nuevos proyectos que nos
transmitan lo que quieren las usua-
rias,sus propuestas de nuevas activi-
dades acorde a sus necesidades o de
sus colectivos.
--  ¿¿CCóómmoo  ssee  ttrraabbaajjaa  llaa  vviioolleenncciiaa  ddee
ggéénneerroo  eenn  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa  yy  ccuuááll  eess  llaa
rreeaalliiddaadd  ddeell  mmuunniicciippiioo  aall  rreessppeeccttoo??
Hay creado un protocolo y una
comisión al respecto. Este tema está
muy bien coordinado entre las fuer-
zas de seguridad,el área de Bienestar
Social y el de Salud, así como nos-
otros en el Centro Municipal de

Información a la Mujer.
Normalmente, los casos de violencia
machista se detectan por alguno de
estos canales y,por ello,la interacción
entre todas es fundamental para que
las víctimas estén debidamente aten-
didas,asesoradas y protegidas,según
sus necesidades.La violencia de géne-
ro es una realidad,una lacra que exis-
te en nuestra sociedad.Siempre pedi-
mos,no sólo a las mujeres, sino a su
ámbito familiar y social que, en el
momento en el que tengan conoci-
miento de cualquier tipo de violencia
física y/o psicológica, que lo denun-
cien, porque muchas veces resulta
muy difícil para una mujer denun-
ciar a su pareja a la que todavía quie-
re y es el padre de sus hijos.Por ello,
contamos con un equipo psicológico
y jurídico a su servicio. Podemos
decir que llegan mujeres cada vez
más jóvenes, incluso menores de
edad, lo que incide en la importancia
de la coeducación y el trabajo desde
los centros escolares,así como la labor
de los medios de comunicación.
--  ¿¿PPooddeemmooss  ccoonncclluuiirr  qquuee  eell
AAyyuunnttaammiieennttoo  eessttáá  ttrraabbaajjaannddoo  eenn
ttooddooss  llooss  ffrreenntteess  ppaarraa  ppllaannttaarrllee  ccaarraa??
Por supuesto. De hecho, en febrero
aprobamos el segundo Plan de
Igualdad de Oportunidades en el que
se trasladaba la consecución de obje-
tivos para su aplicación en todas las
áreas municipales y que redunden

en la ciudadanía. Existe una comi-
sión, que se reúne periódicamente
para velar porque las metas se vayan
cumpliendo, trabajamos en unos
presupuestos con perspectiva de
género, que optimicen las inversio-
nes,de manera que avancemos en la
igualdad de oportunidades. Ahora,
con los recortes,muchos municipios
se están planteando cerrar los centros
de la mujer o recortar los servicios
que ofrecen.Nosotros consideramos
esos programas básicos y es compro-
miso de este Ayuntamiento que se
sigan desarrollando.
--  ¿¿CCóómmoo  eess  llaa  rreellaacciióónn  ddeell  áárreeaa  ddee
IIgguuaallddaadd  ccoonn  llaass  aassoocciiaacciioonneess  ddee
mmuujjeerreess  llooccaalleess,,  yy  llaa  ddeell  MMaayyoorr  ccoonn
llooss  cceennttrrooss  ddee  ddííaa??
La relación es magnífica. Pero, ade-
más,la coordinación y la interacción,
entre las asociaciones de mujeres o
los centros de día son inmejorables.
Nosotros estamos a su disposición y
ellas responden con creces cada vez
que lo solicitamos.
--  PPoorr  úúllttiimmoo,,  ¿¿ccuuááll  eess  ssuu  ddeesseeoo  ddee  ccaarraa
aa  llaass  áárreeaass  qquuee  rreepprreesseennttaa??
Nuestro alcalde siempre dice que
mientras exista un área de Igualdad o
un Centro de la Mujer,es que no ten-
dremos igualdad real entre hombres
y mujeres. Pero mientras ése día
llega,el área de Igualdad trabajará por
lo que su propio nombre indica. Ése
es mi deseo y mi compromiso. Por
otro lado, en lo que respecta al
Mayor, deseo que los centros de día
sean centros cívicos en los que no
sólo coincidan los mayores, sino que
se abran a otras edades de manera
que se produzcan experiencias inter-
generacionales que enriquezcan a
todas las partes. Al margen de todo
eeso,deseo que sigamos avanzando en
ambas áreas,en sus ámbitos de traba-
jo y en la concienciación al respecto.

"La Rinconada mantendrá el CMIM
al considerar básicos sus programas”
La delegada de Igualdad y el Mayor, María José de la Rosa, reitera el compromiso del

Consistorio con aquellos colectivos más sensibles y vulnerables ante la ola de recortes
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Con un presupuesto de más de
417.000 euros,Emasesa va a proce-
der a cambiar la red de saneamien-
to de la calle 3 de Abril
Ayuntamientos Democráticos por
otra de mayor capacidad.

"Esta vía, paralela a la calle San
José y al segundo tramo del Paseo
del Almonazar,en estos momentos
en ejecución,ha soportado inunda-
ciones y arriadas debido a los distin-
tos desniveles y desfases que tiene
y a  su proximidad con el arroyo",
explica el edil de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos.

Coincidiendo con las obras de
urbanización y embellecimiento
del segundo tramo del Almonazar,
se va a proceder a cambiar la red
que se conectará con la del nuevo
tramo.

Esta actuación incorpora tam-
bién la sustitución de las acometi-
das de abastecimiento y sanea-
miento que por su estado se requie-
ran, así como la nueva pavimenta-
ción del viario garantizando la nor-
mativa de accesibilidad, con anchu-
ras mínimas de aceras de 1,5
metros.

La calle 3 de Abril Ayuntamiento Democráticos 

cambia la red de saneamiento

VÍA PÚBLICA

Esto supone resolver un problema histórico 

de inundaciones y conectará con la red del 

segundo tramo del Almonazar

Los ediles de Vía Pública y Urbanismo visitan la calle.

A finales de junio, la empresa
pública del agua,EMASESA,puso
en marcha las obras de renovación
de la red de saneamiento de la calle
Miguel de Mañara,sita en San José
de la Rinconada y que da nombre
al instituto que se ubica en ella.

"Debido al volumen de la obra

y a la incompatibilidad de ejecu-
tarla durante el curso lectivo, nos
coordinamos, Ayuntamiento y
EMASESA para iniciarla una vez
finalizado el curso, para así de ese
modo evitar posibles incidencias y
molestias al instituto y a sus usua-
rios", explica el delegado de Vía

Pública, José Manuel Romero
Campos.

La ejecución de las obras tiene
una duración de un mes, de modo
que para finales de julio estarán
finalizadas. El presupuesto de la
misma es de 58.510 euros a cargo
de Emasesa.

La calle Miguel de Mañara
renueva la red de saneamiento
Con un presupuesto de algo más de 58.000 euros, EMASESA prevé que

para finales de julio las obras hayan finalizado

EMPRESA PÚBLICA DEL AGUA

Debido a la ubicación del instituto, las obras han comenzado en verano.

Tras los distintos socavones y
grietas que se han ido producien-
do con el paso del tiempo en la
calle Pilar Miró del núcleo de La
Rinconada, el Ayuntamiento
contrató un primer estudio geo-
técnico para conocer cuál era el
problema de hundimientos que

presentaba la calle. Tras este pri-
mer estudio,se encargó otro para
que aportase más datos sobre la
cuestión. En este último se
hablaba de deficiencias de la red
de saneamiento en su compacta-
ción y ejecución, entre otras
cuestiones técnicas.

Una vez reunido con los veci-
nos para informarles sobre los
resultados, el Ayuntamiento  ha
mediado para que Emasesa haga
una actuación urgente en la
zona. Así, será la empresa quien
redacte el proyecto y lo ejecute,
no sólo la reposición de la red,
sino también el levantamiento,
cajeados y pavimentación de
toda la calle.

Las previsiones que hace, y
que serán seguidas de cerca por el
Consistorio, son la redacción del
proyecto en el mes de julio para
que en la última comisión ejecu-
tiva de Emasesa pueda ser apro-
bado.En el mes de agosto se hará
la licitación, para adjudicar las
obras en la primera quincena de
septiembre y posibilitar el inicio
de las mismas que tendrán una
duración de tres meses.

"La solución a este problema
es dificultosa y  estamos hacien-
do lo que los estudios pertinentes
nos han aconsejado", explica el
edil de Urbanismo, Francisco
Manuel Díez.

RED DE SANEAMIENTO

Ayuntamiento y Emasesa inician
los trámites para arreglar la calle
Pilar Miró

La calle Pilar Miró en el núcleo de La Rinconada.

La empresa pública del agua será la responsable 

de redactar el proyecto y ejecutarlo
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Las mujeres empresarias de La
Rinconada que forman parte de la
Asociación Rinconada Glob@l se
han integrado,mediante la firma de
un convenio, en la Asociación de
Mujeres Empresarias de Sevilla,en
un acto en el que estuvieron pre-
sentes en torno a medio centenar
de emprendedoras locales, que
estuvieron acompañadas por el
alcalde, Javier Fernández, la presi-
denta de AES, María José Álvarez,
y la presidenta del Consejo de la
Mujer Empresaria Rinconada
Glob@l,Laura Marín.

El objetivo de esta iniciativa es
sumar sinergias para conseguir la
representación,defensa y coordina-
ción de los intereses del empresa-
riado femenino del municipio para
mantener y consolidar las activida-
des empresariales gerenciadas por
mujeres de la localidad.

Durante el turno de intervencio-
nes, el primer edil del Consistorio
rinconero ofreció su apoyo al
empresariado femenino local,reco-

nociendo el trabajo que la asocia-
ción está llevando a cabo,y agrade-
ciendo a AES su presencia en el
municipio como respuesta a las
demandas del tejido empresarial
femenino de la localidad. Así

mismo, dirigiéndose a las partici-
pantes dijo que su equipo de
gobierno pone a disposición de las
asociadas, todas aquellas herra-
mientas precisas y necesarias para
el asociacionismo empresarial y el

desarrollo socioeconómico del
municipio.En este sentido, recono-
ció "las dificultades que las empre-
sarias encuentran para contar con
cuotas de representación en las
organizaciones empresariales y

sociales,echando de menos una real
y efectiva igualdad entre mujeres y
hombres".

Por su parte, la presidenta de
AES hizo hincapié en la necesidad
de las empresarias de "impulsar y
reforzar el asociacionismo femeni-
no para participar en la toma de
decisiones que afectan a empresas
dirigidas por mujeres, poniendo
como ejemplo las cuotas de repre-

sentación que la mujer sevillana y
andaluza está alcanzando en los
órganos de gobierno de organiza-
ciones empresariales formadas por
féminas y en aquellas otras donde
mayoritariamente están dirigidas
por hombres". "Las dificultades
con las que la mujer empresaria se
encuentra no solo le afectan en el
ámbito empresarial, sino que ade-
más tiene implicaciones directas en
su vida social y familiar".

Las mujeres empresarias de La Rinconada se 
integran en la Asociación de Empresarias de Sevilla
En torno al medio centenar se dieron cita en un acto que contó con la presencia del alcalde,

Javier Fernández, y un nutrido grupo de la corporación municipal

EMPRESAS

La Cámara de Comercio de
Sevilla y el Ayuntamiento de La
Rinconada, a través de su Antena
Local, cofinanciada por el Fondo
Social Europeo, han celebrado la
presentación del Estudio
Económico del Observatorio
Económico Local del municipio.

Al acto, celebrado en el Centro
Cultural de La Villa, asistieron el
delegado de Desarrollo
Económico del consistorio, Juan
Carlos Expósito, y el responsable
municipal de Agroindustria y
Comercio, Sergio Padilla, acom-
pañados por el gerente de la
Cámara Oficial de Comercio,
Industria y Navegación de

Sevilla, Salvador Fernández
Salas, el Director de Desarrollo
de Negocio de Startupyme,
Daniel del Toro Salas, y un nutri-
do grupo de empresarios locales.

La realización del estudio viene
determinada por la necesidad de

las entidades públicas de acercar-
se a la realidad económica y social
del municipio de La Rinconada y
su zona de influencia. Por lo que,
para el desarrollo del mismo, se
han analizado, además de las
peculiaridades de La Rinconada,

las de aquellos que se encuentran
en su ámbito operativo, como
son los municipios de Alcalá del
Río, La Algaba, Brenes,
Burguillos, Cantillana, Guillena,
Tocina y Villaverde del Río.
Concretamente, se han estudiado
los tres sectores que más influyen
en la situación social y económica
de la zona, el sector de la
Agricultura, el de Servicios y el
sector Aeronáutico. Como conse-
cuencia, se han identificado los
factores claves del éxito, constitu-
yendo un punto de partida para
establecer las estrategias sobre las
que basar las líneas de actuación y
las acciones concretas a potenciar
sectorialmente.

Para Juan Carlos Expósito, este
tipo de estudios nos permiten
"profundizar en las necesidades
de los sectores económicos más
importantes del municipio,
tomando las conclusiones como
punto de partida a la hora de
poner en marcha políticas que
incidan directamente sobre
ellos".

La Cámara de Comercio presenta un
estudio económico de La Rinconada

ECONOMÍA

El edil de Desarrollo Económico participó en la presentación del estudio.

El objetivo es sumar
sinergias para conseguir
la representación del
empresariado femenino

El primer edil ofreció su apoyo y reconoció el trabajo de la asociación.

Los tres sectores que
más influyen son la
agroindustria, servicios
y aeronáutica

La empresa Startupyme ha focalizado en el sector de la agricultura,

los servicios y la aeronáutica, los más influyentes de la localidad
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El Ayuntamiento de La
Rinconada ha abierto una convoca-
toria extraordinaria para la realiza-
ción de prácticas becadas en departa-
mentos municipales, cuyos destina-
tarios son estudiantes universitarios
que cursen Económicas y
Empresariales, Relaciones Laborales,
Informática y Periodismo.Los requi-
sitos para optar a las mismas son
estar matriculados en el presente
curso académico y tener más del 50
por ciento de los créditos de la titula-
ción aprobados.

Para acceder a las mismas,los inte-
resados deberán presentar su solici-
tud acompañándola de un

Curriculum Vitae con fotografía en
el centro de formación ‘Juan Pérez
Mercader’ hasta el día 27 del presen-

te mes de julio.Las prácticas tendrán
una duración de seis meses e inclu-
yen una beca mensual de 400 euros
brutos.

La delegada de Economía,
Formación y Empleo, Raquel Vega,

ha destacado que "estas prácticas
suponen una primera toma de con-
tacto con el mercado laboral para
muchos de los participantes, lo que
les posibilita ganar experiencia de
cara a su futuro profesional y, a su
vez, formarse un Curriculum que
luego las empresas exigen para la
incorporación a un puesto de traba-
jo".

Por último,Vega subrayó que “el
Consistorio también sale beneficiado
de estas prácticas ya que los alumnos
traen conocimientos,materias y pro-
gramas completamente actualizados
que redundan positivamente en la
institución”.

Tendrán una duración
de seis meses por cada
uno de los cuales se
recibirán 400 euros

El Ayuntamiento abre una convocatoria de prácticas 

remuneradas en las dependencias municipales

FORMACIÓN

Los destinatarios son estudiantes matriculados en el presente

curso que tengan más del 50 por ciento de los créditos aprobados 

El programa de Simulación de
Empresas, que lleva a cabo la
Diputación de Sevilla dentro de las
actividades del Servicio Andaluz de
Empleo, gestionado por Prodetur y
con la colaboración de los distintos
Ayuntamientos participantes, entre
los que se encuentra el de La
Rinconada,afronta su recta final y su
clausura está prevista para la próxi-

ma semana.
A través de este programa, los

participantes van ejerciendo las dis-
tintas funciones que se llevan a cabo
en los departamentos de una
empresa ficticia, lo que les permite
adquirir una experiencia laboral
similar a la real como punto de par-
tida para su inserción laboral. "No
sólo se forman a nivel práctico en las

distintas áreas de una empresa,sino
también en aspectos competencia-
les, lo que permite a los participan-
tes desarrollar factores muy rele-
vantes para los recursos humanos",
como destaca Raquel Vega, respon-
sable del área de Personal, así como
del de Economía, Formación y
Empleo.Mientras tanto,se contacta
con empresas para que los alumnos
del programa puedan poner en
práctica sus conocimientos en situa-
ciones reales,al tiempo que permite
a las empresas beneficiarse de los
conocimientos de personal cualifi-
cado. En esta ocasión, han sido un
total de 23 alumnos los que han
tomado parte en el programa,de los
cuales, a día de hoy hay un 40 por
ciento de inserciones laborales, con
una previsión de alcanzar en torno
al 70 por ciento una vez finalice el
programa. Como afirma Vega, "en
la situación económica actual es
importante alcanzar una cuota de
inserción de esa magnitud, lo que
significa, por un lado, que estamos
trabajando en la dirección correcta y,
por otro, que las empresas deman-
dan a personas con esta cualificación
y experiencia".

El programa de Simulación 
de Empresas afronta 
su recta final

PRÁCTICAS

Se espera que la inserción laboral alcance el

70 por ciento una vez terminado el proyecto

La delegada de Formación, Raquel Vega, dialoga con uno de los beneficiarios.

Imagen del aula donde se desarrolla el programa a pleno rendimiento.

El primero de los cursos

de Proempleo IV comienza

a finales de julio

PROGRAMA

La Diputación de Sevilla,
con financiación del Fondo
Social Europeo, ha puesto en
marcha el programa
Proempleo IV, que se desarro-
lla en la provincia de Sevilla, y
que en La Rinconada comen-
zará a finales de julio, con el
inicio del curso 'Atención
socio-sanitaria a personas
dependientes', que se imparte
en La Algaba, pero en el que La
Rinconada tiene reservado un
cupo de cinco plazas, mediante
las cuales los beneficiarios se
formarán durante seis meses,
tres teóricos y tres en prácticas
en distintas empresas partici-
pantes, cobrando una beca
mensual durante todo el pro-
ceso de 360 euros.

Por su parte, en septiembre
comenzará el otro de los cur-

sos asignados al municipio de
'Actividades de Venta,
Comercial y Atención al
Cliente', para el que serán
seleccionados quince alumnos
y cuyos requisitos serán ser
desempleado en riesgo de
exclusión y desempleado
menores de 30 años.

La delegada de Formación y
Empleo del Ayuntamiento,
Raquel Vega, ha manifestado
que "el empleo es nuestra
principal prioridad y la forma-
ción en trabajos que tienen
demanda y un alto índice de
inserción se antoja fundamen-
tal, por lo que estos cursos
suponen una oportunidad de
acceso al mercado laboral
que, de igual modo, permite
recibir una beca durante su
desarrollo".

Se trata de una acción formativa de 'Atención

socio-sanitaria a personas dependientes' que se

imparte en La Algaba y en la que La Rinconada

tiene reservadas cinco plazas
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En un acto,que ha tenido lugar en
una sala del Patronato de Personas
con Discapacidad, el Ayuntamiento
ha hecho entrega de las llaves y ha
procedido a la firma de convenios
con los colectivos que, desde esta
semana, disponen de una nueva
sede en el que fuera el centro que
albergaba los talleres del Patronato.

En concreto, las asociaciones
AFADI, Scout de La Rinconada,
Unidos por el pueblo saharaui,Peña
Cultural Flamenca Flor de Jara,
Colectivo de Vecin@s Santa Cruz y
La Caracola podrán hacer uso de
este espacio para desarrollar sus acti-
vidades.

Buena parte de los colectivos del
municipio tienen sus sedes en insta-
laciones que desde el Ayuntamiento
se les ha cedido "con el fin de que
puedan desarrollar sus actividades
de la mejor forma posible y sigan
prestando servicio a la comunidad
tal y como vienen realizando en sus
diferentes ámbitos", señaló el alcal-
de, Javier Fernández, durante la
entrega de las sedes.Tras la firma,el
primer edil y la concejala de

Participación Ciudadana, Isabel
Agüera,junto con los colectivos,han
realizado un recorrido por el edificio.

El centro,que tiene una superficie
de 685 metros cuadrados, 393
metros en la planta baja y 292 en el
piso superior, ha sido remodelado
con el fin de que su nueva distribu-
ción y adecentamiento sirvan para
la labor de estos colectivos. Así, se
han llevado a cabo trabajos de alba-
ñilería, saneamiento de las paredes
interiores, repaso de los techos de
escayolas, reparación de las posibles
filtraciones provocadas por la lluvia,
revisión de las arquetas interiores de
saneamiento y cerramiento en el
acceso al centro. Asimismo, se ha
pintado toda la zona interior que
alberga los espacios comunes, los
aseos, los pasillos y el hall de entra-
da, además del exterior en el que se
ha procedido a la impermeabiliza-
ción de las cubiertas y repaso de los
herrajes.

Por otro lado,la que fuera antigua
Cámara Agraria, situada en el casco
histórico de La Rinconada, ha pasa-
do a ser propiedad municipal,por lo

que se seguirán ubicando allí los
colectivos que ya estaban,como son
la Coral Nuestra Señora de las
Nieves, la asociación de Mujeres
Progresistas 2.000,y la Peña Motera
de La Rinconada, a las que hay que
sumar Cáritas de La Rinconada y el
Club Ciclista BTT.

"En total son 1528 metros cua-
drados, de los que el Ayuntamiento
se reserva una parte para un futuro
edificio público y en el que también
se ha adecentado una sala de usos
múltiples", como ha explicado el
alcalde en una visita a la Cámara.

El Ayuntamiento entrega el antiguo centro 

ocupacional de Torrepavas a los colectivos

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El edificio, adecentado y remodelado por el

área de Vía Pública, alberga a seis 

asociaciones de la localidad

El alcalde, con Sergio Padilla en la sede de la UPA.

El alcalde, Javier Fernández, visita las sedes de asociaciones en Torrepavas.

El área de Igualdad retoma, coin-
cidiendo con el comienzo de las
vacaciones estivales, el proyecto
Concilia.

"El programa tiene como objeti-
vo fomentar la inserción y la per-
manencia en el empleo de las muje-

res, a través de medidas que permi-
tan complementar la vida familiar,
personal y laboral", explica la dele-
gada de Igualdad, María José de la
Rosa.

En concreto, se pondrán en mar-
cha dos servicios,uno en el núcleo de

San José de La Rinconada,en el cole-
gio Maestro Pepe González, y otro
en La Rinconada, en el Centro de
Educación Ambiental 'El Majuelo'.

Del programa se beneficiarán los
niños del municipio con edades
comprendidas entre los tres y los 12

años.Los requisitos para ser benefi-
ciarias de este programa son:tener a
su cargo exclusivamente el cuidado
de niñas y niños de entre 3 y 12
años, estar empadronadas en el
municipio, estar trabajando por
cuenta propia o ajena o bien reali-
zando un curso de formación para el
empleo,estar o haber estado partici-
pando en alguno de los programas

de atención de Centro de la Mujer,y
no disponer de recursos económicos
suficientes para afrontar necesida-
des familiares básicas.

Más información en el Centro
Municipal de Información a la
Mujer, sito en calle Alberto Lista,
número 32, en San José de La
Rinconada.

El área de Igualdad pone en marcha 
el programa Concilia

MUJER

Las interesadas pueden solicitar más información o inscribirse

en el Centro de Información a la Mujer

Del programa beneficia
a niños con edades
comprendidas entre 
los 3 y los 12 años

Fernández, con Pilar Escudero, en la sede de Cáritas.
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La casa inteligente de Andalucía
Team, un proyecto que desarro-
llan de manera conjunta las
Universidades de Sevilla, Málaga,
Granada y Jaén en colaboración
con el Ayuntamiento, ultima los
detalles del proceso de montaje en
La Rinconada, en las instalaciones
del centro de formación del
Cáñamo II, donde en el mes de
julio se prueba en el exterior y,
desde donde a finales de agosto se
trasladará a Madrid para participar
en el Solar Decathlon,una compe-
tición internacional que premia
proyectos vanguardistas en cuan-
to a gestión y eficiencia energética.

La casa consta de cuatro módu-
los unidos por un patio común
completamente domotizado para
aprovechar al máximo la luz con
un sistema de vidrios y de protec-
tores solares, según la época del
año,y tiene también efecto fotoca-
talítico,es decir,que permite trans-
formar la contaminación atmosfé-

rica en agua y dióxido de carbono.
En estos momentos, se procede al
pintado de las placas que lograrán
ese efecto y se trabaja en el interior
de los módulos adecuando los
electrodomésticos y enseres de la
vivienda a la finalidad del proyec-
to.

Recientemente, todo el equipo
de Andalucía Team se reunió en el
centro NTIC de La Rinconada,
donde se prepara el proyecto para
observar en conjunto el avance de
la obra. En el encuentro estuvo
presente el delegado de Desarrollo
Económico del Ayuntamiento,
Juan Carlos Expósito, quien apro-
vechó para ver la evolución de la
casa inteligente, y fue recibido con
un gran aplauso por todo el equi-
po, como muestra del agradeci-
miento de los responsables del
proyecto al Ayuntamiento de La
Rinconada."La Rinconada no sólo
se ha volcado con nosotros de
forma directa, con la cesión de ins-

talaciones y la estructura realizada
por los alumnos de su escuela
taller, sino que, gracias a su apoyo,
otras empresas públicas y privadas
se han involucrado en este proyec-
to, posibilitando que pueda salir
adelante". Por su parte Expósito
felicitó a los integrantes de
Andalucía Team por el trabajo rea-
lizado y animó a poner en práctica
sus avances en viviendas reales.
"Deseamos sumar sinergias para
poner en práctica los avances que
habéis conseguido y lograr con
ello una mejor gestión de la ener-
gía que derive en un abaratamien-
to de los costes y que incida en el
crecimiento de la vivienda protegi-
da al alcance de todos".Por último,
Expósito les deseó "toda la suerte
del mundo" para la final del Solar
Decathlon, que tendrá lugar en
Madrid.

Esta competición se celebra
desde hace varios años en Estados
Unidos,promovida por el departa-
mento de Energía y en la que se
dan cita proyectos vanguardistas e
innovadores en cuanto a eficiencia
energética. Esa competición ha
dado el salto a Europa y las
Universidades de Sevilla, Málaga,
Jaén y Granada, que cuentan con
Facultad de Arquitectura, presen-
taron un proyecto a concurso bajo
el nombre de Andalucía Team que,
después de ser evaluado por los
jueces,ha sido seleccionado para la
final.

La casa inteligente de Andalucía Team,
ultimada a falta de detalles

DESARROLLO LOCAL

En julio se realizan pruebas en el exterior y,

a finales de agosto, se trasladará a Madrid

para participar en el Solar Decathlon

El delegado de Desarrollo Económico con los arquitectos del proyecto.

La casa  inteligente fue sacada por el techo de la nave.

Desde hace 17 años, cada verano
La Rinconada acoge el programa de

'Vacaciones en Paz', una acción que
permite que niños procedentes de

los campamentos de refugiados del
Sáhara pasen dos meses en el muni-

cipio con familias de acogida.
Como no podía ser de otra forma,

una vez más la solidaridad rincone-
ra ha hecho gala de su buen hacer,y
22 familias han acogido como pro-
pios a 22 niños y niñas saharauis
que disfrutarán de estos meses de un
clima más benigno, asistencia sani-
taria de calidad y en general verán
una mejora notable en su calidad de
vida.

El Centro Cultural de La Villa
acogió la recepción oficial por parte
del Ayuntamiento a los niños y sus
familias.El acto estuvo presidido por
la delegada de Cooperación
Internacional,Isabel Agüera,el dele-
gado adjunto para Andalucía del
Frente Polisario, Baha Mustafa, la
presidenta de la asociación Unidos
por el Pueblo Saharaui, Dolores
Ramos Muñoz,y la presidenta de la
asociación Amigos del Sahara La
Rinconada, Concepción Navarro

Gutiérrez.
La edil de Cooperación destacó "la

solidaridad del pueblo rinconero,un
valor en alza en estos momentos de
dificultad que atravesamos,pero que
es consciente de que mirar hacia otro
lado ante el sufrimiento ajeno es un
error y hace nuestra sociedad más
injusta". Además, señaló que
"seguimos y seguiremos trabajando
desde el área para que acciones y
programas como éste que nos trae
aquí hoy sigan en marcha, y nunca
paren, porque queremos seguir
viendo la sonrisa de la infancia".
Asimismo, informó a las familias
acerca de su disponibilidad para cual-
quier cuestión,duda o problema que
se les presente.

Todos los niños recibieron un
regalo y concluido el acto, los asis-
tentes se marcharon a las fiestas que
las dos asociaciones celebraron en
sus respectivas sedes.

'Vacaciones en paz' acoge a 22 niños en el municipio

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

El Ayuntamiento recibe a los pequeños y a sus familias 

adoptivas en el Centro Cultural de La Villa

La edil de Cooperación recibió a los niños y niñas saharauis en La Villa.
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El Tres Calles acepta jugar
en Tercera Nacional tras la
desaparición del San Juan

El Club Natación Rinconada ha par-
ticipado recientemente en una trave-
sía a nado en aguas abiertas sobre
una distancia de 1.200 metros en la
Playa de la Malagueta. en total, han
sido siete los nadadores locales que
han llevado a cabo la prueba que,
para muchos de ellos,suponía su pri-
mera travesía en mar abierto.Y todo
ello dentro del programa Brazadas
Solidarias,que organiza la fundación
Vicente Ferrer con fines benéficos.
La valoración de los tiempos fue
positiva por parte de los técnicos del
club “aunque el agua estuviera un
poco fría y hubiera alguna que otra
medusa”. El más rápido fue Adrián
(19’32”), seguido de Esteban
(20’54”) y María del Mar (21’59”),
en tercera posición.

El C.N.U.R.
realiza una
travesía en
mar abierto

Uno de los nadadores cruza la meta.

NATACIÓNCuenta atrás

PATRONATO DE DEPORTES

Los operarios del Patronato de
Deportes aprovechan estos meses
en los que las competiciones fede-
radas han finalizado y desciende
el número de actividades para
preparar las instalaciones del
municipio de cara al inicio de una
nueva campaña que, como es
habitual, llegará cargada de nove-

dades y con un gran volumen de
actividad.
La primera gran cita será el 16 de
septiembre, con la I Ruta
Cicloturista La Rinconada, orga-
nizada por el Club Ciclista Vega
del Guadalquivir sobre un reco-
rrido de 50 kilómetros por distin-
tos carriles de la localidad.

El 21 será la VI edición de la
Carrera Nocturna y durante sep-
tiembre comenzarán actividades
como las Escuelas Deportivas, la
Liga Local de Veteranos de Fútbol
7 o las distintas competiciones
federadas.
El 5 de octubre está previsto que
se celebre la Gala del Deporte.

Aprovecha las vacaciones estivales para

preparar las instalaciones para la 2012-13

El delegado de Deportes, José Manuel Romero Campos, en el Patronato.

San José y Rinconada apuran las vacaciones antes de volver al trabajo con la ilusión 
de hacer algo grande con la humildad y el partido a partido como libro de cabecera
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El Club Ajedrez San José cerró la
temporada con una partida
simultánea con la campeona
francesa Mathilde Congiu, que
se enfrentó a varios miembros
de la entidad. Este encuentro sir-

vió también como homenaje a
los socios que, durante toda la
temporada, han trabajado muy
duro para reverdecer viejos lau-
reles de una entidad adormecida
que ha despertado con fuerza.

El Tres Calles jugará la próxima
temporada en Tercera Nacional
tras aceptar la plaza vacante por
la desaparición del San Juan, lo
que se convierte en un epílogo
de oro a una temporada ya de
por sí existosa con el tercer pues-
to en la Liga Regular y la con-
quista de la Copa Federación. En
su grupo, además del Olimpic de
Triana, habrá distintos equipos
de Huelva, Cádiz y Córdoba.
Como destaca el técnico del cua-
dro rinconero, José Antonio

Ortiz ‘Colegui’, “merece la pena
vivir y disfrutar de esta expe-
riencia”. La permanencia será el
objetivo del conjunto local.
Por otro lado, la base de la plan-
tilla no va a registrar cambios
significativos. Durante la pre-
temporada, que comenzará a
principios de septiembre, los téc-
nicos quieren ver las evoluciones
de Pantoja, del Chiquitistán,
Ibán, del Trillo la Tronera, y José
que, si convencen, se quedarán
en la plantilla. En el apartado de

bajas, Pepito, Sergio, Carrasco y
Álex no seguirán en el club, del
que habían desvinculado duran-
te el transcurso de la pasada
campaña.
Por otro lado, ya está cerrada la
fecha de la Supercopa, que los
rinconeros disputarán como

campeones de la Copa
Federación ante Los más Pitufos,
que ejercen de líderes del torneo
doméstico tras la desaparición
del San Juan, que había ganado
en el campo. Al margen de eso,
no hay cerrados más partidos de
pretemporada.

El Tres Calles no sólo ha ganado la Copa Federación, sino que ha ascendido.

Ascenso a Tercera
para la historia

TRES CALLES

Miembros del club posan con la jugadora francesa Mathilde Congiu.

Visita de Congiu
CLUB AJEDREZ SAN JOSÉ

C.T.M. SAN JOSÉ

Parte con el
objetivo de la
permanencia

El Club de Tenis de Mesa San
José volverá a las pistas en sep-
tiembre y afrontará la campa-
ña de su vuelta a Primera
Nacional con el objetivo de
mantenerse. En principio, José
Juan Gallego, José Manuel
Ramos, Fran Larios y José
Manuel Zea seguirán en el
club, al que se unirá, a falta de
confirmación, el coriano Raúl
González, que ya perteneció a
la entidad, Juan Ramón
Moyano también seguirá, si el
trabajo se lo permite.

LA ESTACIÓN R.C.

Compromiso
promocional
de la cantera

La Estación Rugby Club
comienza los entrenamientos
en el mes de agosto, con la idea
de celebrar el Villa de La
Rinconada en septiembre y
comenzar, a finales de ese mes
o en octubre, la competición
federada, si bien todo está pen-
diente del proceso electoral
abierto en la Federación
Andaluza. La novedad está en
la cantera, que estrenará un
equipo Infantil y puede que un
Jabato, lo que demuestra la
apuesta por los escalafones.

BALONMANO

Todo indica
la creación
de un Sénior

El club Balonmano San José-
Rinconada, que el año pasado
jugó el ascenso a Primera
juvenil Andaluza, piensa crear,
a falta de confirmación, un
equipo Sénior, para competir
en Segunda con la base de los
juveniles que cumplen ciclo y
los refuerzos de algunos con
experiencia en la categoría
amateur. El técnico en esta
nueva aventura será Manuel
Toledano, que, a pesar de la
inexperiencia del grueso del
bloque, se muestra ambicioso
y aboga por el ascenso.

La escuadra rinconera ocupará la plaza que

deja libre el San Juan tras desaparecer

El San José Fútbol Sala apura sus
vacaciones hasta el próximo 16
de agosto, fecha en la que volve-
rá a los entrenamientos para tra-
bajar por conseguir la perma-
nencia en Primera Provincial,
tras el ascenso logrado el pasado
año. El equipo de Aspas, que
suma la baja por decisión técnica
de Diego Cangrejo a las de Leo y
Rafa, se va a reforzar con Hugo,
del Vídeo Club LU-JO, Alfredo,
del Pinturas Lara, y Álvaro, que
viene de un año sabático tras ser
uno de los líderes del Fulham,
todos ellos de la Liga Local. De
momento, sólo hay cerrado un
amistoso de pretemporada ante

el Gerena, si bien los rectores del
club se encuentran embarcados
en un proyecto formativo de
monitores de fútbol y fútbol
sala, para el que cuentan con la
colaboración del Patronato.

Diego Cangrejo no seguirá.

Tras el ascenso, toca
la consolidación 

SAN JOSÉ FÚTBOL SALA

El Soderinsa Rinconada ya tra-
baja en la planificación deportiva
de la próxima temporada, si bien
la principal prioridad de la enti-
dad, en estos momentos, es la de
cuadrar las cuentas para afrontar
el prócximo ejercicio saneado.
Dados los complejos momentos
actuales, derivados de la crisis,
tanto Antonio Molina como

Isabel Venteo seguirán en la
entidad, a pesar de que han bara-
jado su salida.
Por otro lado, en el plano estric-
tamente deportivo, la prepara-
ción comenzará el 23 de julio
con la plantilla actual más María
del Carmen Casermeiro, Sandra
Chirlaque y Carlos Longo, que
vuelve al club que le vio nacer. Antonio Molina seguirá al frente de la dirección técnica del Soderinsa.

Lucha por sortear la
crisis y ser campeón

SODERINSA RINCONADA
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El San José tiene muy avanzada
la confección de la plantilla para la
próxima campaña,en un ejercicio
marcado por la continuidad de la
mayor parte de sus pilares el año
pasado. Sólo Luis, una baja sensi-
ble, sin duda, se ha comprometi-
do con el Gerena para el próximo
ejercicio. Luego, Álvaro,
Antoñito, Diego López, Moreno,
Rafa Garrido o Canito han dado
el visto bueno a su continuidad

por lo que el grueso del plantel
será el mismo que el año pasado.
Además, se unen al proyecto
cañamero el delantero Manu,
que militó en el Cerro el año
pasado, el mediocentro Sosa, con
pasado en el Paradas, también de
Andaluza, y el central y lateral
zurdo Velázquez, que tiene pasa-
do en el Alcalá y experiencia en
Segunda B. Todavía, los cañame-
ros esperan un jugador de centro

del campo y un punta para acabar
de apuntalar la plantilla.
Por su parte, al margen de Luis,
también se va David Barriga, que
no ha decidido si va a seguir
jugando al fútbol, y Rubén
Rodríguez, desaparecido en el
último tramo del último
Campeonato. Por su parte, pasan
a integrar la primera plantilla los
hasta ahora juveniles Javi Pérez,
Kiki, Antoñito y Joaquín, que
tendrán que ganarse un puesto,al
igual que los otrora cedidos
Joaquín, Juan Eduardo o Samuel,
que se presentarán con la entidad.
Por último, la plantilla la comple-
tan los juveniles Plusco,Roldán y
Pablo, que se entrenarán con la
primera plantilla azulina aunque
salvo que lo requiera el entrena-
dor,jugarán con el plantel juvenil.
Por su parte, como ya anticipába-
mos, Juan Carlos Garzón seguirá
como máximo responsable técni-
co,si bien Juanma Barragán,inte-
grante de la plantilla, pasará a
ocupar la plaza de segundo entre-
nador, ya que Peña, que la ocupa-
ba hasta ahora,no ha llegado a un

acuerdo de renovación con el
club.
Respecto al objetivo, aunque
desde todas las partes se quiere
ser cauto, nadie esconde que el
año pasado había plantilla para
estar entre los cuatro primeros,
como tampoco nadie discute que
el plantel ha mejorado respecto al
año pasado por lo que, siempre
desde la humildad, el San José va
a intentar pelear con los aspiran-
tes al ascenso a Tercera. Todo
dependerá de las lesiones, del
fondo de armario y de la capaci-
dad para afinar en las demarca-
ciones que resta reforzar al cua-
dro que preside Vicente Casado.
En otro orden de cosas, el equipo
ya tiene cerrados algunos de sus
compromisos para preparar la
temporada,a falta de completar la
agenda del verano . En principio,

el 2 de agosto, los azulinos se
verán con el Cerro, descendido
este año a Preferente, el 11 con el
Betis B, en lo que debe ser la pre-
sentación oficial ante su afición,y
el 17 con el Dos Hermanas, al
igual que un par de torneos con
equipos de inferior categoría.

Kiki formará parte de la primera plantilla tras dejar de ser Juvenil.

Un equipo para aspirar a

todo desde la humildad

SAN JOSÉ

El Rinconada se presentará ante
su afición el próximo 30 de julio
con el mismo bloque que la
pasada campaña logró el ascenso
a Preferente. De momento,
según el técnico, Andrés Millán,
la plantilla está cerrada, a falta de
ver si se pone a tiro un segundo
punta que caiga a las dos bandas
y que mejore el nivel actual de la
plantilla, con los refuerzos de
David Rica, del Loreto, Jairo, que
llega del Ciudad Jardín, y Tirso,
que jugó el año pasado en el

Cortegana. Además, harán la
pretemporada los juveniles Abel
y José, así como Israel, criado en
la cantera del San José y con paso
por Utrera y Nueva Sevilla que,
tras varios años alejado de los
campos por culpa de las lesiones,
luchará por hacerse un hueco en
el plantel blanquiazul.
Por contra, Erosa, Álvaro César
y Chungui causan baja, si bien el
segundo y el tercero tienen las
puertas abiertas si se recupera de
la lesión y no se queda en el

Recreativo B, respectivamente.
Por otro lado, Tete comenzará la
pretemporada, pero la idea del
club es cederle para que gane
minutos en la categoría sénior.
Respecto a la pretemporada, los
pupilos de Andrés Millán juga-
rán en agosto frente al Camas
(9),Camino Viejo (14),Lebrijana
(17), San Juan (21), Sevilla
División de Honor (30),
Castilleja y San José, el 5 de sep-
tiembre.
Andrés Millán parte con la
humildad de un recién ascendi-
do, aunque sabe del potencial de
su equipo y quiere aprovechar la
inercia de la pasada campaña
para pelear con los aspirantes.

Al zurdo Jairo lo conoce bien Millán de su paso por el Ciudad Jardín.

Repite el bloque con la ilusión

de repetir también el ascenso

RINCONADA

Aunque el equipo parte con la humildad lógica

de un recién ascendido, nadie renuncia a nada

Israel, a la izquierda, luchará por ganar la confianza del técnico.

Álvaro parte como punta titular.

Sosa, Manu y Velázquez, las caras nuevas del San José para la 2012-13.
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El Club Atletismo Rinconada ha
puesto fin a una temporada que
puede clasificarse de gran
éxito, tanto en el plano deporti-
vo, donde se han mejorado
marcas, registros y clasificacio-
nes, como en el participativo,
pues se han consolidado los
integrantes del club que ya for-
maban parte de él, han llegado
nuevos atletas a la familia del
atletismo rinconero y se han
reforzado los pilares de los esca-
lafones inferiores.
En cuanto a los resultados, des-
tacan los resultados en la pro-
vincia de Sevilla en las pruebas
de campo a través con la obten-
ción de un primer puesto en la
categoría juvenil y el subcam-
peonato en la categoría cadete
masculino, así como 4 oros, 2
platas y 1 bronce en el campeo-
nato provincial de pista de la
Diputación de Sevilla, pista
cubierta y pista al aire libre en
pruebas tan contrastadas como
el medio fondo. En el plano
Autonómico, el balance ha sido
de cinco medallas, dos de oro,
dos de plata y una de bronce.
Al aire libre, el balance es un
bronce en los 500 metros lisos.

Más participación y mejores resultados

en el prometedor balance de la campaña

El reportaje
Resumen de la temporada Club Atletismo Rinconada

XI Trofeo al
mejor jugador

1.Antoñito 5522  ppttooss  

2.Álvaro              5522  ppttooss

3.Luis                  4433  ppttooss

4. Leo                   4433  ppttooss

5.Moreno           4422  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1.Emi              6622  ppttooss

2.D.Melli      5533  ppttooss

3.Perales        5533  ppttooss

4.Sergio         5522  ppttooss  

5.Niza             5511  ppttooss

RRiinnccoonnaaddaa  UU..DD..

Jugamos en Casa

Radio Rinconada

El club atletismo Rinconada ha
realizado una gran temporada,
logrando éxitos en el campo a
través y la pista, tanto a nivel
provincial (7 medallas), auto-
nómico (7 medallas) y nacional
(1 medalla), así como la inclu-
sión de 3 de nuestros atletas en
la selección sevillana de atletis-
mo y 1 atleta en la selección
andaluza.
Los éxitos son consecuencia del
trabajo de la directiva y cuerpo
técnico del club, así como de la
gran cantidad de atletas que
han recalado en nuestra enti-
dad a lo largo de estos últimos 5
años.
A todos ellos se les cuida,orien-
ta y prepara en las disciplinas
más acordes a sus característi-
cas, teniendo siempre presente
que hay que conciliar los estu-
dios y formación de nuestros
atletas, para lograr el máximo
rendimiento,en un deporte tan
exigente como el atletismo y
que, a veces, no se ve recom-
pensado y reconocido tal y
como se merece,excepto por las
personas que forman parte de
la familia del propio deporte,
que lo siguen a diario.
Por eso, quisiera expresar mi
gratitud y mi enhorabuena por
el esfuerzo a todo el grupo.

Entrenador del 
Club Atletismo 
Rinconada

Jose M. Domínguez

La recompensa al
esfuerzo diario

Tres Calles
Fútbol Sala

El conjunto de Colegui, tras
quedarse a las puertas de
ascender a Tercera Nacional
en la pista, ha visto cumplido
su sueño, tras la composición
de los distintos grupos.

Sobresaliente

Carlos Longo
Soderinsa Rinconada

Uno de los grandes baluartes
del club rinconero en los últi-
mos años,que parecía se iba a
retirar en el IES La Orden,ha
vuelto para acabar su carrera
en el club que le vio nacer.

Notable

Álvaro
San José Fútbol Sala

El que fuera uno de los juga-
dores más destacados del
Fulham campeón de la Liga
Local se ha comprometido
con el equipo de Aspas para la
campaña debut en Primera.

Aprobado

Conejo
Futbolista

Aunque se había comprome-
tido con el San José para jugar
a las órdenes de Juan Carlos
Garzón esta temporada, a
última hora rompió el acuer-
do y se fue al Brenes.

Suspenso

Curiosidad La frase

V Trofeo Radio Rinconada
Fútbol

La clave del éxito es un inicio fuerte

que nos permita mantener la inercia

positiva del año pasado

E miércoles,5 de septiembre,a las 21:00 horas en

el Felipe del Valle,se vivirá un derbi local San José-

Rinconada con la emisora pública como anfitriona.

Andrés Millán
Entrenador del Rinconada

Los resultados del Club Atletismo Rinconada han sido muy positivos.

Una nutrida representación del club en día de la San Silvestre.

“ ”
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La campaña de fidelización y
dinamización comercial Vive La
Rinconada, que  pretende potenciar
el sector dentro y fuera de la locali-
dad, creando una marca propia
garante de cercanía, calidad y servi-
cio a precios competitivos, sigue
sumando proyectos y actividades a
la par que incrementa el respaldo
ciudadano,que cada vez conoce más
y participa de las iniciativas que se
ponen en marcha.De hecho,duran-

te el verano se espera llegar a los 250
establecimientos y a los 8.000 socios.
Como afirma el delegado de
Comercio y Agroindustria, Sergio
Padilla, "con estas iniciativas se pre-
tende no sólo promocionar los pro-
ductos y servicios de los comercios
adheridos a este programa,que tam-
bién,sino implicar y hacer partícipes
a la ciudadanía en una serie de acti-
vidades que deriven en un mayor
conocimiento y una mayor cercanía
al tejido comercial de la localidad".

Numerosas empresas han reali-
zado campañas propias específicas de

sus productos con resultados satis-
factorios y día a día surgen, a través

de Internet y las redes sociales nue-
vas iniciativas focalizadas en secto-
res comerciales y negocios concre-
tos. Pero, quizás, las propuestas que
más expectación han despertado

entre los potenciales consumidores
de La Rinconada, han sido aquellas
que agrupan a empresas de un
mismo sector y que implican un
concurso que permite la interacción
directa de la ciudadanía.Ejemplo de
ello fueron el I Concurso de Tapas o
de caracoles,que fueron un éxito de
participación y seguimiento e
implicaron un notable incremento
de las tarjetas de socios de Vive La
Rinconada y el interés de nuevas
empresas por formar parte de este
proyecto.

Los objetivos fijados
para este año están
muy cerca a pesar de
quedar cuatro meses

Vive La Rinconada alcanza los 250
establecimientos y los 8.000 socios

COMERCIO

La iniciativa para la fidelización comercial y la dinamización económica

goza cada vez de mayor seguimiento y participación

Recientemente, han finaliza-
do nuevas propuestas como
‘Mis uñas molan más que las
tuyas’, focalizada en comercios
de estética e imagen personal,
cuyas ganadoras han sido Ana

María Delgado y Nail´s Fantasy,
y ‘Soy la más guapa’, cuyos des-
tinatarios eran los propietarios
de mascotas y los promotores
las clínicas veterinarias y
comercios de alimentación y

cuidado de animales de compa-
ñía. Durante varios días nume-
rosos vecinos mostraron sus
mascotas a través del Facebook
de Vive La Rinconada y, al final,
la más votada, fue una foto de

Laura Repiso, con sus mascotas
Pitu y Bora.

En este sentido, el delegado
Sergio Padilla insistió en que
"trabajamos para concienciar a
los socios de la importancia de
tomar parte en estos proyectos,
no sólo por el hecho de que el
usuario puede beneficiarse de
ofertas, sino también porque el
consumir en el pueblo implica
empleo y bienestar hacia nues-
tras pymes que son las mayores
generadoras de empleo y rique-
za". Próximamente, Vive La
Rinconada va a focalizar la
atención en la difusión de
comercios individuales, inci-
diendo en los productos y servi-
cios específicos que ofrecen cada
uno de ellos, así como una acti-
vidad que busca mostrar las
fotos de las barbacoas más ori-
ginales, sin olvidar, la promo-
ción local de un tema general
como las rebajas.

CAMPAÑAS

‘Mis uñas molan más que las tuyas’ y

‘Soy la más guapa’, los últimos concursos

Campaña ‘Mis uñas molan más que las tuyas’. Las mascotas de Laura Repiso ganó ‘Soy la más guapa’.

La ONG local Pacto por África
ha culminado su proyecto con des-
tino a Malawi consistente en reu-
nir medicamentos y material sani-
tario para el hospital San José de
Luzdi en el país africano.

Este proyecto se enmarca dentro
de las subvenciones que el área de
Cooperación Internacional concede
anualmente para cooperación
directa al desarrollo. En concreto, la
ONG recibió 2.300 euros para

financiarlo.
En total, enviarán 120 kilos de

material que abarca desde vendas y
esparadrapos a ibuprofeno y para-
cetamol, entre otros, con lo que
esperan abastecer el dispensario del
hospital. Desde el colectivo infor-
man que han estado en contacto en
todo momento con el personal
sanitario del centro para elaborar
un proyecto que atienda las
demandas reales de los pacientes.

Pacto por África presta apoyo 
sanitario a un hospital en Malawi

SOLIDARIDAD

El proyecto se enmarca dentro de las subvenciones
que el área de Cooperación Internacional concede
anualmente a cooperación directa al desarrollo 

Durante dos semanas, los
niños y niñas que participan en
el campamento urbano que el
área de Juventud lleva a cabo en
el colegio Júpiter han trabajado

la temática de los hermana-
mientos y han conocido el pro-
grama del área de Cooperación
Internacional 'Vacaciones en
paz'.Los niños y niñas saharauis

procedentes de los campamen-
tos han visitado el campamento
urbano y durante unas horas
han jugado e intercambiado
vivencias con los participantes .

La edil de Cooperación Internacional; Isabel Agüera,  visitó el campamento urbano.

INTERCAMBIO CULTURAL

Los niños y niñas saharauis visitan el campamento urbano



A las doce de la noche, la tradi-
cional prueba del alumbrado ilu-
minó el real y dio inicio la Feria de
Julio de 2012.Previamente,alrede-
dor de 300 mayores se dieron cita
en la caseta municipal para disfru-
tar de la cena del 'pescaíto' ofrecida
por el Ayuntamiento que estuvo
amenizada con la actuación en
directo de la artista local Sandra
Ruiz.

El alcalde, Javier Fernández, y
toda la corporación local acompa-
ñaron a los mayores durante la
cena. Fernández señaló "la impor-

tancia de celebrar esta feria,no sólo
porque significa disfrutar y com-
partir momentos de ocio con nues-
tros amigos, familiares y vecinos,
sino porque implica dinamizar la
economía local a través de la crea-
ción de empleos y consumo en la
localidad".

Para este 2012, el área de
Festejos organizó una programa-
ción en la que han destacado acti-
vidades deportivas como torneos
de fútbol, fútbol sala o petanca, y
las actuaciones de artistas de la
localidad. Así, las orquestas

'Millenium' y 'Virtual' se encar-
garon de ponerle música a la case-
ta municipal junto a la actuación

especial de Jonás Campos y Sandra
Ruiz.

Además y como ya viene siendo
tradición, la caseta Los Jartibles

organizó el Concurso de Juegos
Infantiles en el recinto ferial con
carreras de cintas,de sacos o el baile
de la escoba, entre otros.

El domingo se celebró el festival
de cante flamenco con José Mora,
Roque de Cantillana, Juan Soto y
Pepe Rueda, al cante, Pepe el fran-
cés y Antonio Carrión, al toque, y
presentado por Antonio Cebolla.A
medianoche el espectáculo pirotéc-
nico despidió a la ciudad efímera
hasta el próximo año.

"Este año, aunque con un pre-
supuesto más austero en los gas-

tos, hemos conseguido un buen
programa de feria con sabor local",
explicó la edil de Festejos, Pilar
Escudero. Además, agradeció "el
trabajo y el buen hacer de tantas y
tantas personas que trabajan y
colaboran para que la Feria de Julio
luzca con luz propia en nuestro
municipio y en la provincia".

Un total de 14 casetas confor-
man el Real de La Rinconada,a las
que hay que unir las atracciones,
más los puestos de comidas, las
tómbolas o los tenderetes de arte-
sanía, entre otros.

La prueba del alumbrado
da inicio a la Feria de Julio 

FESTEJOS

Unas 300 personas de los Centros de Día se reúnen en la caseta municipal

para la recepción del Ayuntamiento a los mayores 

Uno de los instantes del Festival Flamenco en la Municipal. Javier Fernández, en su intervención de la Cena del Pescaíto.

Sandra Ruiz deleitó a todos con su voz. Los juegos infantiles estuvieron presentes. Los pensionistas llenaron la Municipal. Jonás Campos actuó en la Municipal.

Como cada año, fueron muchos los asistentes al Festival.

Encendido oficial del alumbrado.

Un total de 14 casetas
conforman el Real de
La Rinconada, más las
atracciones y puestos
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Este programa de Juventud
clausura esta nueva edición con la
novedad de la puesta en marcha
del carnet de usuario

Durante ocho fines de semana,
más de 3.500 niños y niñas con
edades comprendidas entre los 6
y los 12 años han acudido al cole-
gio Júpiter para disfrutar de las
actividades del Club Diversia
puesto en marcha por el área de
Juventud.

Cada viernes, en horario de
21.00 a 00.00 horas, los jóvenes
han participado en un amplio
abanico de actividades  como
liguillas de fútbol, play, wii, talle-
res de manualidades, exhibicio-
nes, gymkhanas deportivas, tiro-

lina, karts a pedales y juegos de
mesa clásicos como las cartas o el
parchís. Como novedad en esta
edición,el club ha puesto en mar-

cha el carnet de usuario, así como
la creación de una entrada para
acceder al recinto. En total se han
expedido 497 carnets, así como

1.770 entradas.
"Con una afluencia de unos

650 chavales por noche, este pro-
grama tiene un gran éxito y

seguimiento entre los jóvenes
rinconeros y refuerza nuestra
apuesta por un programa que
sitúa al municipio como referen-
te de la dinamización y la partici-
pación juvenil", señala la edil de
Juventud,Trinidad Romera.

JUVENTUD

Los chavales disfrutan de múltiples actividades deportivas y de ocio.

Más de 3.500 niños participan 
en el Club Diversia

Puede que sea una de las activida-
des tradicionales más esperadas de
todas las que llevan a cabo las distin-
tas áreas del Ayuntamiento de La
Rinconada. Se trata del cierre de
Diversia 180º, el programa de ocio
nocturno de Juventud que se realiza
desde la piscina municipal del poli-
deportivo 'Castañita'. Este año no
podía ser una excepción y, desde
antes que se abrieran las puertas de
la instalación deportiva,eran nume-
rosos los jóvenes que esperaban a
las puertas para ser los primeros en
entrar. Y una vez dentro, mucha
diversión, con dj́ s en directo,entre-
ga de premios de las distintas ligas y
competiciones que se han llevado a
cabo durante todos los fines de
semana que se ha prolongado esta
actividad y,sobre todo,mucha agua,
mucha diversión y gran disfrute de
la juventud del municipio.

El alcalde de La Rinconada,Javier
Fernández, tuvo la oportunidad de
observar el desarrollo de la despedi-
da de un programa que no sólo
supone una de las principales señas
de identidad del área de Juventud,
sino que,año tras año,va incremen-
tando su popularidad y atrayendo a

más y más usuarios. Junto a
Fernández, la delegada del ramo,
Trinidad Romera, realizó el recorri-
do comentando con el primer edil
las diferentes actividades con las que

ha contado el programa en esta edi-
ción. Además, también integraban
la comitiva la delegada de Fiestas
Mayores, Pilar Escudero, el delega-
do de Comunicación, Antonio
Marín, y la responsable municipal
de Cultura, Nadia Gallardo, así
como el director técnico de

Juventud,Ángel Gallego.
Javier Fernández destacó que

"cuando uno ve a más de 500 jóve-
nes disfrutando de esta manera en
la piscina tiene claro, por una lado,

que Diversia 180º es un éxito y que
cada vez reúne a más gente y, por
otro, que la despedida en la piscina
es una actividad que gusta y que los
jóvenes esperan con impaciencia
durante todo el año". Por su parte,
Romera analizó el global de la acti-
vidad, que este año ha superado los

5.000 participantes. "Hemos pro-
fundizado en las principales deman-
das de los jóvenes,poniendo en ser-
vicio los medios necesarios para que
puedan llevarlas a cabo y, en ese
sentido, podemos estar orgullosos
de la acogida y de la valoración de
los mismos". La edil de Juventud
aprovechó para anunciar que desde

el área que dirige siempre están
abiertos a mejorar y que estarán
encantados de conocer nuevas pro-
puestas para futuras ediciones.
"Cada año tiene que ser mejor que
el anterior y, para ello, creemos que
es fundamental que los participan-

tes en esta actividad nos comenten
qué se puede añadir para seguir
mejorando este evento". Por últi-
mo,Fernández y Romera coincidie-
ron en ensalzar el trabajo del grupo
de monitores que ha estado traba-
jando durante todo Diversia, así
como el esfuerzo desinteresado de
los colaboradores.

"Los monitores han hecho un
trabajo magnífico, demostrando no
sólo cualificación para llevar a cabo
su actividad, sino implicación para
que, cada edición, el resultado vaya
siendo más positivo y permita
aumentar la satisfacción de los par-
ticipantes", recalcó el primer edil

quien concluyó: "Mención aparte
merecen los voluntarios, sin cuya
colaboración esto no sería lo mismo
que han estado sensacionales y han
vuelto a constituir un pilar funda-
mental para el desarrollo de este
programa de ocio nocturno".

Con una afluencia de
unos 650 chavales por
noche, este programa
tiene un gran éxito

Diversia 180º se despide con la 
tradicional gran fiesta en la piscina

PROGRAMA DE OCIO

Numerosos jóvenes de la localidad acuden al epílogo del programa orga-

nizado por el área de Juventud en la piscina del polideportivo 'Castañita'

El alcalde y la delegada de Juventud visitaron la clausura de Diversia. Diversia es uno de los programas más esperados del área de Juventud.

Dentro de las acciones forma-
tivas que desde el área de
Juventud se organizan, está pre-
visto para finales de septiembre
un curso de inglés donde se tra-
bajará fundamentalmente la
conversación como herramienta
necesaria para la búsqueda de
empleo.

Así, el curso tendrá una dura-
ción de 40 horas con el calendario
aún por definir. Lo que sí está
claro es que estará dirigido prefe-
rentemente a jóvenes a partir de
los 14 años y hasta los 35.

FORMACIÓN

Juventud pone 
en marcha un 
curso de inglés
El curso durará 40 horas y
está dirigido a jóvenes de
14 a 30 años
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El Ayuntamiento de La
Rinconada continúa con su
apuesta por una amplia varie-
dad de acciones de formación,
prácticas, talleres, cursos y pla-
nes de empleo.

Así, para el mes de julio se
publica un nuevo curso de
Atención socio-sanitaria en el
domicilio al que podrán acce-
der 15 candidatos. Esta acción
formativa la imparte el

Ayuntamiento de La
Rinconada y está financiada
por la Junta de Andalucía y
cofinanciada por  el Fondo
Social Europeo en un 80 por
ciento con cargo al Programa

Operativo de Adaptabilidad y
Empleo  2007-2013.

El curso comenzará a
mediados de septiembre y
tiene una duración de 620
horas, estando prevista su
finalización para el mes de
marzo de 2013. Los alumnos
aprenderán higiene y atención
sanitaria domiciliaria, apoyo
psicosocial domiciliario, ali-
mentación familiar, inserción
laboral, sensibilización
medioambiental e igualdad de
género, prevención de riesgos

laborales y un módulo de
prácticas profesionales no
laborales sobre la temática del
curso. El colectivo al que va
dirigido es desempleados en
general siendo el nivel de
estudios mínimos requeridos
el graduado escolar, el gradua-
do en ESO u otros equivalen-
tes.

Más información en
Soderinsa Veintiuno,en el edi-
ficio 'Juan Pérez Mercader' en
la calle Vereda de Chapatales,
San José de La Rinconada.

Curso de atención socio sanitaria a
personas en el domicilio

FORMACIÓN

A los 20 años, Juan Antonio
Gavira comenzó a trabajar con
su padre y su hermano en la
empresa familiar de transportes,
así que, como el mismo Juan
Antonio indica “la cosa viene de
familia”.

Tras un tiempo aprendiendo
cómo funciona una empresa con
sus pro y contra, decidió entrar
en el mundo de los negocios y
desde entonces lleva en el gre-

mio con la misma empresa que
ha ido cambiando de nombre
para adaptarse a los nuevos
tiempos.

“Soldigas Andalucía surgió en
el año 1992 y tras estar ubicada
en Dos Hermanas decidimos
mudarnos al Cáñamo 3 y adqui-
rir una de las naves”.
Actualmente se encuentran en la
calle Ingeniería de este nuevo
parque empresarial rinconero,

en una nave de alrededor 550
metros cuadrados que Gavira ha
adaptado para llevar a cabo su

trabajo con oficinas y almacén.
La empresa se dedica princi-

palmente a la distribución de
gases comprimidos destinado a
clientes de la provincia de Sevilla
básicamente, “este servicio hace
llegar al cliente los gases que
necesita para su actividad, ya
sean gases destinados a soldadu-
ra, medicinales, o  alimentación.
Para ello, disponemos de una red
de depositarios en toda la pro-
vincia. Además, somos distribui-
dores oficiales de ABELLÓ-
LINDE, una de las principales
marcas de gases del mercado ”,
explica.

Soldigas distribuye gases
medicinales a todos los centros
de salud de la provincia de
Sevilla, incluidos los del munici-
pio. Sin embargo, la situación de
crisis actual también le ha llega-
do a este negocio. “Tenemos
menos volumen de trabajo en lo
que a industrial y alimentario se
refiere, aunque el medicinal se
mantiene”.

Juan Antonio opina que la
innovación es la clave para
seguir adelante. “Mantengo el
mismo personal y facturación a
base de implicarme en cosas
nuevas, en principio sólo me
dedicaba a industria, luego me

metí en alimentación, donde
tengo muchos clientes, y desde
hace un año más o menos estoy
en el tema medicinal, y sigo bus-
cando para poder mantenerme”.

En su empresa trabajan seis
personas y dispone de una flota
de transportes propias con tres
camiones pesados, dos ligeros y
dos furgonetas.

Además de la distribución de
gases comprimidos ofrece una
serie de productos relacionados.
Tanto es así, que disponen  de
todo tipo de manoreductores,
para todas las botellas suminis-
tradas, y material de aportación
(electrodos e hilo-electrodos) y
protección (guantes, botas, petos,
...), destinados casi expresamente
para su uso en soldadura, así
como la maquinaria necesaria
para ello.

“Para superar la crisis es nece-
sario mucha constancia, nuevas
ideas dentro del negocio y conte-
ner los gastos, sólo así consigues
mantener tu empresa, a tu equi-
po que depende de que tu ges-
tión sea eficaz y por supuesto a
uno mismo. La situación está
complicada pero hay que
luchar”.

"La constancia, las nuevas
ideas y la contención del
gasto ayudan en la crisis"
Juan Antonio Gavira lleva desde los 20 años en el negocio del transporte.

Ahora, a sus 59 años es el gerente y propietario de Soldigas Andalucía S.L.,

una empresa de distribución de gases comprimidos y material de soldadura

para lo que dispone de una flota de camiones y seis empleados La empresa distribuye gases medicinales a los centros de salud.

CÁÑAMO 3EMPRENDEDORES

Juan Antonio Gavira en su oficina de la nave ubicada en el Cáñamo 3.

Desde hace unos meses,
la empresa Soldigas se
ubica en el parque
empresarial Cáñamo 3
en una de sus naves

El plazo de inscripción está abierto hasta el 31 de julio. Solicitudes

en el Centro de Formación 'Juan Pérez Mercader'

En su empresa trabajan
seis personas y dispone
de una flota de 
transportes propia con
camiones y furgonetas

“Mantengo el mismo
personal y facturación a
base de implicarme en
cosas nuevas, como
gases medicinales”
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Tras el descanso veraniego, los
centros culturales volverán a alzar
el telón,a iluminar el escenario y a
desempolvar las butacas para aco-
ger la nueva programación del
área de Cultura.

"Un año más ofrecemos a los
ciudadanos un programa cultural
de enorme calidad,marcado por la
innovación, con propuestas sor-
prendentes y arriesgadas, un uni-
verso cultural en el que sumergir-
nos", señala la delegada de
Cultura, Nadia Gallardo.

El Centro Cultural Antonio
Gala acogerá a la formación local
de música, teatro y circo,
Compañía Majareta con el show
'Código Band', un código que se
impondrá al Apocacrisis y que
dejará 70 minutos de energía,
locura y reivindicación.Le seguirá
el cabaret más actual con 'Que nos
quiten lo vinilo',un homenaje a la
música antes de los cds y los mp3.

El flamenco será protagonista
principal en las tablas de La Villa.
Alberto El Romero le bailará a la
Andalucía de postguerra con 'Y
sin pensarlo…';Tomás de Perrate
& Proyecto Lorca con la colabora-
ción especial de Israel Galván pre-

sentarán 'Son de los nuestros' y el
Festival de 'El Búcaro' cumple 29
años con Luis Heredia El Polaco,
Miguel de Tena, Carmen de La
Jara y Rocío Márquez.

La compañía Teatro del Velador-
Chinabaus traerá la danza con-
temporánea con música en direc-
to. Con su espectáculo 'Upper'
sumergirá al espectador en una
especie de manicomio con autén-
ticos parias de la sociedad, con la
ciudad al fondo, muda y callada.
Laví e Bel presentará 'La Barraca
del Zurdo', teatro musical que
ganó el Premio Max 2011 a la

Mejor Dirección Musical.
Un sorprendente espectáculo de

títeres inspirado en los cuentos de
Edgar Allan Poe llegará con Teatro
Corsario,un montaje escénico que
ha conseguido el Premio a Mejor
Espectáculo de la Fira de Teatre de
Titelles de Lleida 2010 y el Premio
Nube al Mejor Espectáculo del
Festival Internacional de Teatro de
Pula (Croacia) 2010.

Mientras, la compañía La Rous,
Premio Nacional de las Artes
Escénicas para la Infancia y la
Juventud 2011, emocionará con
'El refugio', la guerra a través de

los ojos de una niña de 9 años.
"Con el enorme esfuerzo que

supone mantener y seguir siendo
referente en la provincia, hemos
trabajado para presentar al público
un programa completo y que nos
sigue poniendo en la vanguardia",
añade Gallardo.

Pero aún hay más, en noviem-
bre volverá el Festival de Teatro
para Niños y Niñas y la sala de
exposiciones de La Villa albergará
diferentes muestras. Septiembre
será para las fotografías del aula de
Factoría Creativa. En octubre
Gatoto vendrá con su humor grá-

fico sobra la crisis y en noviembre
la artista local Estefanía Portillo
expondrá sus creaciones.

LLeeoo  BBaassssii  yy  ssuu  ''UUttooppííaa''
Reconocido internacionalmente

por sus extravagantes actuaciones
teatrales y sus acciones provoca-
doras, vuelve este artista polifacé-
tico al municipio con su nuevo
espectáculo 'Utopía'.

El 11 de octubre,La Villa volve-
rá a los tiempos de las utopías, el
arte libre de convenciones donde
la provocación es un lenguaje y no
un propósito.

Cultura El 11 de octubre, Leo Bassi llega a La Villa 
con su última puesta en escena ‘Utopía, 
arte libre de convenciones 

El otoño se transforma en un universo
cultural para los ciudadanos
El área de Cultura tiene cerrada la programación del último cuatrimestre del año con propuestas sorprendentes e innovadoras

El Centro Cultural Antonio
Gala acogió la presentación de la
tesis doctoral de Antonio
Fernández,autor local y biblioteca-
rio de San José, que ha sido publi-
cada por la Universidad de Sevilla
y la Fundación Focus-Abengoa.

El acto estuvo presidido por la
delegada de Cultura, Nadia
Gallardo, que estuvo acompañada
por la profesora titular de la
Universidad de Sevilla y directora

de la tesis,Elena Suárez Sánchez,y
el propio autor del trabajo.

Bajo el título 'Sevilla, teatro de
los sueños. Reflejo de la ciudad en
los textos de viajeros franceses del
siglo XIX', Fernández recoge la
visión que de Sevilla ofrecen cua-
tro figuras de capital importancia
en la literatura de viajes como son
Alexandre de Laborde, Prosper
Mérimée, Théophile Gautier y
Charles Davillier.

"Algunos viajeros no dudaron
en transmitir a sus lectores una
ciudad inventada en la que la reali-
dad difundida chocaba con el deseo
y,en ocasiones,difería mucho de la
existente", explicó el autor en la
presentación.

Así, este trabajo constituye un
estudio contrastivo que pone de
manifiesto tanto lo real como lo
fabulado por los visitantes extran-
jeros durante su visita a Sevilla.

'Sevilla, teatro de los sueños'

PRESENTACIÓN LIBRO

Antonio Fernández, autor local, presenta su obra sobre el reflejo de la ciudad
hispalense en los textos de los viajeros franceses del siglo XIX

La edil de Cultura acompañó al autor en la presentación del libro.

La compañía Teatro del Velador-Chinabaus. Leo Bassi en su nuevo espectáculo ‘Utopía’.
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La delegada de Cultura, Nadia
Gallardo, ha hecho entrega de los
diplomas de participación  en la
actuación de final de curso de la acti-
vidad de fomento de la lectura que

organiza la biblioteca de San José,
'Léeme un cuento'.

El acto consistió en la entrega de
un diploma de agradecimiento y un
lote de libros a las personas que par-

ticiparon, así como unos obsequios
por parte de la delegación.
Asimismo, la librería La Paz, como
en otras ocasiones,aportó un lote de
cuentos para los más pequeños.

Diplomas para los participantes 
en el cuentacuentos de San José

BIBLIOTECA

¿¿CCóómmoo  eennccuueennttrraa  eell  tteeaattrroo  eenn  llaa
aaccttuuaalliiddaadd??

Es un momento de cambio real,
no sólo por la crisis, vamos hacia
otro sitio, tenemos que buscar nue-
vas fórmulas,nuevos atractivos para
que gente joven atraviese esta puer-
ta que a veces es difícil en la cultura.
El teatro ha sido siempre y será una
necesidad,porque el hombre necesi-
ta ser algo más que su núcleo fami-
liar, el teatro forma parte de esta
aventura de las tres dimensiones,del
directo, los cinco sentidos en funcio-

namiento,el olor incluso del actor,su
sudor, eso le da una dimensión al
teatro que hay que apurarla todavía
más y hay que buscar nuevos cami-
nos.Estamos en un momento inte-
resante, difícil, y los poderes deben
tener presente que la construcción
es muy difícil y la destrucción muy
fácil.Hay un esfuerzo colectivo que
debemos hacer en todos los sentidos.

¿¿YY  eell  tteeaattrroo  sseevviillllaannoo,,  uusstteedd  qquuee  ttaann--
ttaass  vveecceess  nnooss  hhaa  vviissiittaaddoo  yy  ttrraabbaajjaa
ccoonn  aaccttoorreess  yy  aaccttrriicceess  ddee  llaa  ttiieerrrraa??

Bien.Voy bastante al teatro,estoy
con una gente muy joven, forma
parte de esta globalidad de un país y
hay cosas muy originales, otras son
como otras ciudades de España. Lo
importante es encontrar la ingenui-
dad, aquello que es propio tuyo.
Buscar en profundidad aquello de lo
que tú eres capaz y explicar algo
pequeño pero muy grande.Cuando
le decían a Miró: ¿por qué es usted
tan internacional? Él respondía:por-
que cuento una historia muy
pequeñita que es una isla que se

llama Mallorca con mar por todas
partes y con cuatro colores. Eso lo
hacía grande,contar la realidad de su
historia,parece sencillo pero es com-
plicado.

2200  aaññooss  ddeessppuuééss  ddee  llaa  EExxppoossiicciióónn
UUnniivveerrssaall  ddee  SSeevviillllaa,,  ¿¿qquuéé  rreeccuueerrddooss
ttiieennee  ddee  llaa  EExxppoo  yy  ddee  aaqquueellllaa  ccaabbaall--
ggaattaa  qquuee  rreeccoorrrrííaa  ttooddaass  llaass  ttaarrddeess  ssuuss
ccaalllleess  yy  qquuee  uusstteedd  ddiirriiggiióó??

Es un sueño hecho realidad haber
conseguido una historia que es un
antes y un después en la historia de
las cabalgatas. Suponía un cambio
en el pensamiento de las cabalgatas,
le cambiamos el concepto,tan senci-
llo como que el sonido en todas las
anteriores venía del exterior, nos-
otros lo invertimos y todo,la vida,el

color, los olores y el sonido procedí-
an de la imagen que se estaba
haciendo.Una experiencia única que
pasa una sola vez en la vida, es una
historia que pasa y que por fortuna
estuve ahí. Se queda toda la vida, te
crea unas complicidades con la
gente, unos lazos con el sur para
toda la vida,dejó huella.

¿¿EEnn  qquuéé  pprrooyyeeccttooss  eessttáá  iinnmmeerrssoo
aahhoorraa??

Me gusta el proyecto de
Excéntricas Producciones,son gente
joven con pocos medios y me gusta
meterme en estos líos.También voy
a hacer ópera por otros países,pero si
te digo la verdad disfruto más aquí
como creador, porque lo otro lo
tengo muy medido.También estoy
metido en el proyecto de 40 años Els
Comedians, estamos haciendo un
documental, 40 años atrás había un
régimen totalitario y nosotros que

éramos como muy hippies, mayo
del 68, jóvenes de pelo largo, los
Beatles que empezaban, hay poca
memoria de esta época, fuimos una
comuna importante, teníamos
ganas de explicar esto que la gente
no lo conoce.También en la recupe-
ración de momentos de Els
Comedians, contar vida, viajes,
como que estuvimos en Yugoslavia
antes de la guerra, los primeros que
estuvimos en China hace diez años...

Me gusta mucho mi trabajo, lo
mejor que se puede hacer para que
otros no se encuentren los proble-
mas que tú has tenido es pasar la
experiencia, para que gente joven
pueda ir más lejos que tú.

¿¿CCóómmoo  hhaa  eennccoonnttrraaddoo  nnuueessttrrooss
eessppaacciiooss  eessccéénniiccooss??

Es un lujo trabajar aquí y que
seáis generosos, debéis mantener
esta historia, es genial que apoyéis
iniciativas, que la gente venga.
Tenéis que hacer como sea para que
se mantenga, un teatro cerrado no
tiene ningún sentido, y aquí se tra-
baja muy bien, personalmente el
equipo es fantástico te permiten
crear tranquilo,sin presiones.

¿¿CCóómmoo  vvee  eell  ffuuttuurroo  ddee  llaa  ccuullttuurraa??
La cultura pasará por un cambio

importante, porque donde estamos
metidos hay una crisis pero también
una revolución a todos los niveles.
De mi hijo a mi padre no hay una
transmisión, eso se ha roto, es otra
galaxia. El espacio público debe vol-
ver a ser una reivindicación, que
debemos ganarnos, estamos en una
sociedad en la que parece que la res-
ponsabilidad no existe, y eso debe-
mos trabajarlo, volver a educarlo,
volver a esforzarnos en nuestros
hijos, reencontrarnos con la educa-
ción por el arte, con la creación, no
sólo matemáticas y tecnología, sino
la mirada,los colores,los olores,des-
cubrir lo que nos rodea.Puede con-
vivir perfectamente lo artesanal con
lo moderno.

"El teatro ha sido y será
siempre una necesidad"

TEATRO CON MAYÚSCULAS

La biblioteca organiza durante todo el año esta actividad de fomento de la lectura
entre los usuarios más pequeños del centro y en el que participan los familiares

En el centro Joan Font junto a Excéntrica Producciones en el Centro Cultural de La Villa.

La cultura pasa por un
cambio importante 
porque hay una revolu-
ción a todos los niveles

La edil de Cultura entregó los diplomas a los participantes.

Entrevista a Joan Font, 
director de escena de Els Comediants

Durante las dos últimas semanas, el director de escena de Els Comediants desde sus inicios, Joan Font, ha dirigido
en el Centro Cultural de la Villa el proyecto más ambicioso de los sevillanos Excéntrica Producciones, 'Esperando
a Godot' de Samuel Beckett, todo un clásico universal del teatro contemporáneo. Desde los 17 años, fecha en la
que llegó a Barcelona desde su Olesa de Montserrat natal, no ha parado de crear, dirigir y ofrecer al mundo su
talento a través de Els Comedians y sello propio.
Joan Font ha charlado con TN y nos ha contado su visión y proyectos culturales.



Uno de los espacios más exito-
sos de la parrilla de Radio
Rinconada, Hoy Toca Copla,
puso punto final a la tempora-
da con un fin de fiestas al que

se sumaron Verónica Valdivia,
Carmen Guillena y Antonio
Heredia, que cantaron en
directo, ante el aplauso de la
audiencia.
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La temporada en Radio
Rinconada ha llegado al final con
unos datos de audiencia muy
positivos que consolidan una
importante audiencia para el
104.7 y refrendan la política
puesta en marcha por el área de
Comunicación al respecto.
Al liderazgo en deportes, una de
las más importantes señas de
identidad de la emisora, habría
que unir las salidas al exterior,

que se han multiplicado en esta
campaña y han sido objeto de
gran expectación, no sólo por la
audiencia que sigue la progra-
mación a través de las ondas,
sino por la gente que ha sido par-
tícipe y ha seguido el desarrollo
de los programas en directo.
“La estrategia en deportes es
´seguir la misma línea, que sabe-
mos que funciona y que engan-
cha a la audiencia, mientras que

tenemos que seguir aumentan-
do los programas fuera de los
estudios, no sólo porque supo-
nen un éxito de seguimiento,
que también, sino porque la
Radio debe estar presente en
aquellos lugares donde aconte-
cen hechos relevantes para el
municipio”, como afirmó el
delegado Antonio Marín.
La tercera pata de la programa-
ción, el magazine matinal que
dirige José Leandro Benítez, ha
incrementado su audiencia de
forma visible, según los datos
que ofrece la emisión a través de
Internet. A partir de las 11.00
horas, Benítez, acompañado de
un gran grupo de colaboradores,
ha encontrado la fórmula para
conectar con la audiencia y para
sumar cada vez más vecinos del
municipios pendientes de la
actualidad a través de las ondas.
Marín, que quiso agradecer el
trabajo desinteresado a los cola-
boradores, concluyó que “se
avanza por el camino correcto”.

Adiós a una temporada

de gran crecimiento

La Radio cierra un ejercicio marcado por un
importante crecimiento de la audiencia en el
que los programas exteriores se multiplicaronRadio y ocio

Antonio Marín, con José Leandro Benítez en los estudios de la Radio.

TERTULIA DEPORTIVA

Fin a una nueva edición con el encuentro en Bar Avenida de los ganado-
res de la XI edición del Trofeo Radio Rinconada, Antoñito y Álvaro, en el
San José, y Emi en el Rinconada, que analizaron lo que supone para ellos
este galardón. Una semana más tarde, como evento homenaje a la figu-
ra del tesorero rinconero Anselmo Hidalgo, se realizó otra en La
Malcontenta, junto a Juan Luis Bravo y Ricardo Aguilar, donde entre deli-
cias culinarias analizó el ejercicio económico del club.

Como es habitual, con motivo
del inicio de la Feria de Julio en
La Rinconada, los equipos técni-
cos y humanos de la Radio se
deplazaron hasta el Real para
contar en directo el inicio de la
fiesta, siendo testigo además de
la cena del pescaíto de los mayo-
res y de la actuación de Sandra
Ruiz. El alcalde, Javier
Fernández, la delegada de
Fiestas Mayores, Pilar Escudero,
y el delegado de Comunicación,
Antonio Marín, dieron la bien-
venida a la Feria a toda la ciuda-
danía local y foránea.

Testigo directo de la prueba del alumbrado

El alcalde, Javier Fernández, atiende a la Radio tras el alumbrado.

ESTRENADO EN RADIO RINCONADA

La directora, Paqui Caro, con su equipo de trabajo e invitados.

HOY TOCA COPLA

Despide la temporada

El magazine matinal multiplica su audiencia y se consolida en una

parrilla marcada por el deporte y los programas exteriores
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1188  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726
1199  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2200  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
2211  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
2222  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO

C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2233  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61
2244  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726
2255  jjuulliioo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS

C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
2266  jjuulliioo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 122
95- 479 01 37
2277  jjuulliioo  --  VVIIEERRNNEESS
2288  jjuulliioo  --  SSÁÁBBAADDOO
2299  jjuulliioo  --  DDOOMMIINNGGOO
C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07
3300  jjuulliioo  --  LLUUNNEESS
C/ Alberto Lista
95- 4 790 726
3311  jjuulliioo  --  MMAARRTTEESS
C/ Madrid, 47
95- 479 02 34
11  aaggoossttoo  --  MMIIÉÉRRCCOOLLEESS
C/ Los Carteros, 122

95- 479 01 37
22  aaggoossttoo  --  JJUUEEVVEESS
C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07

LLAA  RRIINNCCOONNAADDAA
Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia.
tlf. 95-5797875.

Farmacias de Guardia

El Centro Municipal de Información a la Mujer pone en marcha el
programa Concilia. Tendrá dos servicios, en el  en el colegio Maestro
Pepe González, y en el Centro de Educación Ambiental 'El Majuelo'.

CCiinnee  eenn  llaa  bbiibblliiootteeccaa

Con la llegada del verano, las biblio-
tecas del municipio siguen abiertas al
público y ofrecen un lugar en el que
relajarse y disfrutar de la lectura.
La biblioteca de San José ha organi-
zado para el mes de julio el
'Bibliocine', una actividad dirigida a
los niños en las que disfrutarán de
una buena película infantil.
Así, cada miércoles a las 11.00 horas
los asistentes verán 'Spirit',
'Gerónimo Stilton y la Momia sin
nombre', 'Kika Superbruja en el sal-
vaje Oeste' y 'Barbie Mariposa y sus
amigas las hadas'.
La asistencia es gratuita pero es
necesario inscribirse en la biblioteca
o bien a través del teléfono
955794151.

PPiisscciinnaass  ddee  uussoo  rreeccrreeaattiivvoo
De lunes a viernes de 12.30 a 18.30 y
sábados, domingos y festivos de
11.30 a 19.30 horas, las piscinas

municipales del ‘Castañita’, ‘El
Negro’ y la anexa a la cubierta (ésta
solo abre los fines de semana), abren
para uso recreativo.

HHoorraarriioo  ddee  vveerraannoo  ddee  EEll  MMaajjuueelloo
El Parque de El Majuelo tiene ya
nuevo horario de verano para que los
vecinos disfruten de más horas de
espacios verdes. Así, de lunes a vier-
nes de 7.00 a 15.00 horas y de 17.00
a 1.00 horas. Los sábados, domingos
y festivos el parque permanece
abierto en horario initerrumpido.

Qué hacer....

Felicitaciones

Antonio Mateo
Feliz 34 cumpleaños
Calvi. ¡Ya sabes que
te queremos pero

empieza a pasar

mucho tiempo sin
que nos invites a
comer! 

Una de las cuestiones que normalmente
nos planteamos por curiosidad en el pre-
sente es saber si las cosas que nos pasan a
nosotros también les ocurrían a nuestros
antepasados, es decir si ocurrieron en la
Historia.
La que se me ha venido a la mente y por la
que peleamos más en la actualidad con
marchas de protesta de los sindicatos y exi-
gencias de todos los trabajadores, es la de
los accidentes de trabajo.Y me he acordado
de ellos porque, por desgracia, se están
dando casi todos los días y porque no se
pueden imaginar las dificultades de ese
tema para el historiador: el encontrar un
accidente de trabajo reconocido en los
tiempos pasados es tarea casi imposible,
sobre todo cuando se da una circunstancia
como la nuestra de tratarse de un pueblo.
Hay que leer miles de periódicos y cientos
de atestados de la Guardia Civil, de infor-
mes de la Policía,de fichas de Archivos del
Gobierno civil y hasta de Casas de seguro
que, aunque parezca mentira, existieron y
con bastante profusión desde por lo menos
mediados del S.XIX, hay que leer miles
para encontrar uno.
Pero he aquí que en medio de tanta y tan
frustrante búsqueda, de pronto salta 'la
desgracia' (desgracia porque mejor que no
hubiera ocurrido nada) de que en cierto
tiempo en nuestro pueblo se dieron a
pares, y sucedió en tiempos de la
República, o sea en una época en que la
protección del trabajador era máxima y
cuando la Ley de Accidentes de Trabajo de
España databa nada menos que de 1900 y
que había sido reformada y mejorada en
1932.
Pero ahí tenemos cómo en muchos de los
arreglos, mejoras, adecentamientos y pin-
turas que, como es natural, había que
hacerle continuamente a la Azucarera
Bética, en una de éstas se hunde un anda-
mio y el pintor Juan Ramírez Maestre cae
a tierra desde regular altura y resulta con

gran cantidad de contusiones, varias costi-
llas rotas y trauma craneoencefálico. Vivía
circunstancialmente el tal Juan Ramírez
Maestre en San José para atender a ese tra-
bajo pero su domicilio verdadero era
Marqués de Pickman,9,en Camas,y tenia
28 años (lo digo para que no lo busquen los
abuelos,con su buena memoria, entre sus
antiguas amistades porque era camero).En
seguida el automóvil del director de la
Azucarera -además de ser empleado suyo,
era el único automóvil que había en el
Barrio- lo trasladó a la Cruz Roja de
Capuchinos  pero "a poco de ingresar falle-
ció por las muchas heridas" dice el parte
oficial que he podido consultar.
Y a los pocos días tenemos la mala suerte
de que una trilladora -cosa indebida e ilegal
porque la República había prohibido abso-
lutamente el uso de máquinas para que así
hubiera más jornales en el campo y dismi-
nuyera el paro- una trilladora arrolló al
adolescente José Castro González, de 11
años,en el Gordillo,resultando con fractu-
ra de fémur y conmoción cerebral.Llevado
a toda velocidad en un carro al Hospital de
la Macarena allí ha quedado ingresado y,
según datos posteriores, a las pocas sema-
nas se reintegró felizmente a su humilde
trabajo.Si en el primer caso de la Azucarera
el Juez municipal instruye diligencias, en
éste de José Castro es la Guardia Civil la
que se atusa los bigotes ante el responsable
del uso de la trilladora y avisa al alcalde que,
socialista y archidefensor de los derechos
del pueblo, pone el grito en el cielo y ahí
que te va y viene al Gobernador para que
castigue ejemplarmente al infractor, no
sólo por el uso de máquinas en nuestro
campo, sino también por las funestas con-
secuencias en el presente caso. Vamos
mejorando, vamos exigiendo, intentamos
poner las cosas en su lugar tanto en nues-
tra democracia como en la republicana
pero frente a los que quieren sacar un duro
más aunque sea a costa de los demás.

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

Accidentes de trabajo: ¡hasta en
la República!

Alfonsa Román Delgado
¡Muchas felicidades mamá!.

Te quiero muchísmo y quie-

ro que siempre estés conmi-
go. Necesito tus abrazos, tus
besos y todo ese amor que

me das.

Tu hija Nata.

Morón y Ainhoa
Felicidades por vues-
tra boda. Qué seáis
muy felices y comáis

perdices.
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En esta ocasión no hubo que
defender con uñas y dientes un
solitario gol de Fernando Torres o
esperar a la prórroga para que apa-
reciera Iniesta. Bastó con disfrutar
de 90 minutos de lujo, del fútbol
que ha coronado a nuestro país en
la cima del mundo. Eso fue sufi-
ciente para endosar un 4-0 a Italia
y seguir escribiendo las páginas
más brillantes de la historia del
balompié patrio.Algunos protesta-
ban por el excesivo seguimiento
que se otorgaba al deporte rey, a
pesar de los problemas tan impor-
tantes que tiene el país desde los
recortes,el paro y el empleo en sec-
tores como las cuencas mineras,
hasta los incendios de Valencia o
Canarias. Y posiblemente con
razón, pero lo que sí es cierto es
que,con la victoria,muchos se olvi-
daron del INEM, de la hipoteca o
del fin de mes para ser felices y dis-
frutar durante un rato de una sen-
sación de júbilo que permite cargar
las pilas para afrontar -al día
siguiente- la cruda realidad.

En La Rinconada, como en cada
rincón de España, hubo celebra-
ción,con salidas masivas a la calle y
reuniones en distintos puntos de la
localidad. Aunque la fuente que
enlaza el bulevar del Almonazar
con la Avenida de La Unión fue el
destino predilecto de todos los que
piensan que no hay celebración sin
chapuzón, muchos optaron por
zonas como la plaza Maracena,
junto a la Torre del Cáñamo o el
Parque de la Comunidad Europea
y la Rodríguez Montes, en La
Rinconada.

Desde estas páginas se había
lanzado una propuesta para que los
rinconeros y rinconeras enviaran
sus fotos disfrutando del partido y,
en caso de victoria como sucedió,
de la posterior celebración de la
Eurocopa. Esas fotos ilustran esta
contraportada de TN y muestran
como vivió La Rinconada la victo-
ria de España en la Eurocopa y
como lo celebró después. En todas
ellas, el denominador común es la
cara amable del fútbol, la alegría
que supone la victoria y la unión
que provoca entre todo un país,
que se olvidó de los problemas
durante unas horas.

Victoria en Kiev, fiesta en La Rinconada

EUROCOPA 2012

Los vecinos del municipio disfrutan la victoria de la selección española ante Italia (4-0) y contribuyeron
a dinamizar la economía local antes, durante y desspués de la celebración del partido en Ucrania

Éstas son las fotos que la ciudadanía de La Rinconada ha enviado al mail habilitado por
TN eurocopa@larinconada.es, que resumen el lugar, la compañía y la forma particular de
vivir el partido por parte de los aficionados.Desde TN queremos agradecer a todos los que
han participado en esta iniciativa y, como premio, aquí están vuestras fotografías.


